

Solidaridad Obrera

AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Año III-Epoca IV

Barcelona, martes, 14 junio 1932

Número 441

Para una mayor eficacia en nuestras luchas

VI LA PROPAGANDA ORAL

Una comarca de Cataluña, de la provincia de Barcelona por más señas; una de aquellas comarcas, pocas por cierto, en las cuales, con la independencia de criterio de todos y cada uno de sus militantes—y tal vez por esto—no ha llegado allí a sentar sus reales el espíritu de clan y la intolerancia más absurda entre los mismos compañeros, logró, después de haber perseverado meses y meses en sus propósitos, organizar Sindicatos en dos localidades que jamás oyeron antes hablar de organización.

Pueblos de poca importancia, alejados de todo centro urbano y adonde jamás llegaban los resplandores del incendio social, fueron escogidos por algunos patronos para llevar allí esta modalidad que se llama salario. Para aquellas gentes, acostumbradas a vivir únicamente con lo que sacaban de la tierra los brazos masculinos, era una bendición el que las mujeres aportaran unas pesetas semanales al hogar, aunque fuera a costa de su salud. No veían la explotación de que eran objeto ni el enriquecimiento del burgués; para su mentalidad primitiva un hecho solamente existía, el que ya hemos apuntado: unas pesetas de más todas las semanas.

Pero esto perjudicaba enormemente a los pueblos de los alrededores al pretender, por mediación de su Sindicato, arrancar del burgués unas mejoras morales y materiales. Por esto los compañeros de aquella comarca no regatearon esfuerzos ni sacrificios hasta conseguir la creación de un Sindicato en cada una de las localidades aludidas.

Y los Sindicatos crecían en componentes, y éstos en comprensión. Se habían celebrado allí varios actos de propaganda con elementos de la comarca, y pasados unos meses, cuando comprendieron que aquellos trabajadores requerían ser oyentes de voces más autorizadas, pidieron al Comité Regional les facilitara dos o tres oradores para que hablaran en dos mítines que habían organizado.

Allí fueron dos compañeros y una compañera. Hablaron de todo, menos de lo que interesaba en aquellos pueblos. El resultado fue desastroso. Unos días después, dos únicos supervivientes de aquel desfugado, se personaron en el Comité Comarcal, llevándole incluso los libros, pues, a consecuencia del mal efecto producido "por los oradores de Barcelona" nadie quería saber nada más de organización y de Sindicato.

El caso no es único. Recientemente, en una ciudad de bastante importancia, hablando de la cuestión de los "rabassaires" y confundiendo a los más grandes y peores capitalistas, "otro orador" les dirigió invectivas de tal forma que motivó el despejo voluntario de la sala, en la cual abundaban los sorprendidos "rabassaires".

La delegación del Sindicato Fabril y Textil de Barcelona, por boca del camarada García Oliver propuso, en la Conferencia de Sindicatos de la región catalana celebrada en mayo del año pasado en el Palacio de Proyecciones, la creación de una escuela de propagandistas. La proposición fué aceptada en Barcelona, pero rechazada en Madrid, en el Congreso extraordinario, quince días después. Hoy, quizá muchos de aquellos mismos que la combatieron, deben reconocer la razón de lo que en un principio se consideró fantástico y casi impracticable. Era realizable, y hubiese evitado muchos males, algunos de ellos irreversibles.

Nada tan descabellado e incongruente como la forma en que ha venido desarrollándose la propaganda oral. Sin conocer sus méritos y capacidades, a menudo sin apenas conocerle, ha bastado que un compañero demostrara deseos de subir a una tribuna para que los Comités, con la mayor buena fe, le dieran incluso su representación.

Se pretendía justificar esta táctica con lo de que "era preciso buscar nuevos valores". De acuerdo, pero el crisol que debe fundirlos no puede ser jamás el público, pues, entonces, al fracasar los oradores, redunda en descrédito de la Confederación.

Hay que dignificar la propaganda. Lo de menos en ella es la elocuencia, que algunos confunden con los apapientos. Lo importante es que el propagandista tenga conciencia de su misión, y más que agrandar, procure convencer. Lo primero puede obtenerse con gritos, pero lo otro, solamente se logra con razones.

Es también aspecto importante de esta cuestión conocer la mentalidad de los oyentes. Debe ser invariable el fondo de nuestras propagandas, pero no en todos los sitios conviene emplear la misma forma. En definitiva, mandar a compañeros para tomar parte en un mitin o para que diserten sobre un tema determinado en una conferencia, no debe hacerse sin conocimiento de sus dotes y, particularmente, sin estar convencidos los Comités responsables de que sus palabras no serán una propaganda "à rebours", esto es, de un efecto contrario al propuesto. La cuestión es importante y merece más atención que la que hasta ahora se le ha dedicado.

Un partido espléndido

Para la historia de los sacrificios

Nadie que no sea un zoquete mediocritario puede creer que el partido socialista español tiene la más mínima influencia entre la masa y que representa una fuerza segura y firme frente a la burguesía. Todo el mundo sabe ya, precisamente, lo que da de sí el dicho partido y qué clase de actividades son las suyas y de qué forma se desenvuelven. Desde que tomó por asalto el cenagoso estadio parlamentario actuó fuera de su órbita, es decir, vive, exclusivamente, por y para la conservación del Estado burgués, abrevadero donde cada quisque del socialismo viene a ser una especie de infusorio.

El proletariado está al cabo de la calle en lo que respecta al desenvolvimiento de las falanges socialistas en España y conoce perfectamente sus correrías, peripetias, engaños y traiciones. Los trabajadores españoles tienen ya de tal manera agudizado el olfato, que notan el mal olor de los agentes ugetistas a mil kilómetros de distancia. No obstante esa unánime repulsa de la clase obrera hacia los representantes del socialismo filérico, éstos, enconados firmemente en el bloque parlamentario, simulan un poderío que están lejos de tener e imponen normas y sanciones de su propia cosecha para el desarrollo de cuantos movimientos sociales se sucedan. El partido socialista está en el Poder. Puede, pues, por lo tanto, armar el acua a su sardina. Y la arrima, con la habilidad y cinica desenvoltura, característica en quienes viven para aprovecharse del esfuerzo ajeno.

Nadie puede negar que el partido socialista se aprovecha continuamente de los mejores esfuerzos del prójimo, que suele ser siempre el proletariado. Y se aprovecha asimismo de todas las situaciones políticas y de todas las oportunidades, aunque éstas estén garantizadas por una omni-potencia dictatorial—como sucedió en la clásica época primumvervitalis—o por el capitalismo, como ocurre en esta época, no menos clásica.

Desde luego, la caterva socialista se distingue en el merodeo y en la caza furtiva de prebendas y sinecuras. Naturalmente, todo eso se hace con el deliberado propósito de conquistar el bienestar apetecido. No el bienestar de todos, sino el de los dirigentes de la U. G. T., que son los habilidosos oficinistas del partido socialista español, benemérita institución tan inabordable y sagrada como otra cualquiera.

A pequeñas dosis

¡¡VAYA TRANQUILIDAD!!

El contingente de guardias civiles, de Asalto y Policía es tan enorme, que da la sensación de que en España va a reinar la tranquilidad por los siglos de los siglos. Sin embargo, nada más contrario a la realidad. Contra más fuerzas crea el régimen actual, mayor es el desorden, más formidables los tumultos y más trabajo hay en los hospitales.

Lo que existe es carencia de estabilidad política, poca seguridad en las realizaciones gubernamentales. No existe tacto ni equilibrio en los duros escarceos gubernativos. Basta un simple grito, el rebuznar de un asno o el maullar de un felino en la alta noche, para que prestamente se mueva hasta el servicio de incendios. Resulta risible la tranquilidad absoluta anunciada tantas veces por los ilustres gobernadores de provincia, cuando sólo por ocurrírsele a cualquier mozalibete escribir sobre la pared, en la calle, que tal día va a arder Troya, para que seguidamente veamos pasos y plazas espléndidamente exornados de fuerzas "vivísimas" con uniformes de gala y armas eficientes.

BILIS SEPARATISTA

Ya el pueblo catalán puede dormir tranquilo. Los gobernantes castellanos han terminado ya con el artículo primero del Impercedero Estatuto de Cataluña. A pesar de la alegría que nos ha producido a todos tan magno acontecimiento, lamentamos que, ahora que se va a comer mejor en la región catalana, haya sido separado de la minoría Carrasco Formiguera. ¡Si eso no es la más fiel interpretación del separatismo, que venga Gussol y lo compruebe!

Nosotros no lo sentimos por el ilustre Carrasco, que, al fin y al cabo, sigue cobrando las mil y lo que cuega, sino porque, separado de la minoría catalana, no se va a poder aprobar, con la debida justicia, el segundo artículo del incommensurable Estatuto de Cataluña. Y si no se aprueba como es debido, ¿cómo se van a poder bailar sardanas con el adecuado ritmo y con la seriedad del caso?

LEIRA

LOS INTELLECTUALES RESPONDEN

Lentamente, es verdad, pero con la lozana lentitud del crecimiento del roble, llamado a ser un gigante del bosque, respondemos los intelectuales a la llamada de nuestra conciencia que nuestro camarada Gastón Laval ha acertado a plasmar magistralmente en un artículo recientemente publicado en SOLIDARIDAD OBRERA.

No somos pocos los que, consagrados al trabajo intelectual, y habiendo logrado emanciparnos de los malditos prejuicios que sembró a manos llenas en nuestras conciencias una educación burguesa, sentimos la angustia indignación de que haya quienes manden, juzguen y exploten, apoyándose en una inicuca organización estatal y en el embrutecimiento religioso de las masas, habiendo sentido además la necesidad de reaccionar camino de un porvenir de justicia, y habiendo comprendido que debemos laborar con nuestras armas propias, con nuestra técnica característica, con nuestro trabajo intelectual.

El camarada Laval se ha dado claramente cuenta de un hecho importantísimo, y ha sabido engarzarlo en su escrito para que brille a los ojos de todos con hermoso esplendor. Este es su principal mérito, ya que de tal hecho no habíamos dado cuenta también todos nosotros. El hecho es que existe en las masas obreras que tienen puestas en el porvenir libertario sus ansias y sus ilusiones, una apotencia insaciable de concretar ideas sobre ese porvenir, de explorar el futuro, de preparar soluciones completas para el mañana. Como dice Laval, esos cerebros están ansiosos de ideas claras, más que sus estómagos de pan.

Los trabajadores cerebrales que asistimos en los tiempos de ahora al derrumbamiento del régimen capitalista autoritario, tenemos el deber de ayudar en la tarea revolucionaria, poniendo a contribución nuestra cultura y nuestro entrenamiento mental—que no son nuestros, sino de todos—preparando sólidos cimientos para el edificio social de mañana, limpio de leyes, de jueces y de amos.

Por mucho que estudiemos y divulguemos nuestros trabajos, difundiendo esta nueva cultura revolucionaria que estamos gestando, el gran día de la revolución quedarán aún muchos problemas por resolver y hasta por plantear. Así es que nuestra misión es ruda y necesitamos consagrarnos a ella con entusiasmo y tesón.

No es que pensemos que la actuación revolucionaria deba aplazarse por ser necesaria nuestra previa actuación preparadora. El hecho revolucionario no puede, en nuestro concepto, ser controlado por nuestro sector, ya que la principal causa determinante está en la conducta de nuestros adversarios. El gran día se acerca con velocidad vertiginosa, por lo que es indispensable que intensifiquemos esta actuación nuestra, que es una deuda que nuestras convicciones nos han hecho contraer con el porvenir próximo.

Pero debemos hacer constar aquí que la llamada que hace el camarada a los intelectuales responde a una necesidad que ya había sido sentida por nosotros, conduciéndonos a unos a crear este Sindicato de Obreros Intelectuales y Profesionales Liberales de Barcelona, y a otros a sindicarnos en él al conocer su existencia.

La tendencia tan clara y precisamente expuesta por el camarada Laval, es justamente la que informa nuestro Sindicato, por lo que nos creemos en el deber—para mayor eficacia de nuestra trascendente misión—de hacer resaltar la equivalencia de ese "llamamiento a los intelectuales" con otro llamamiento que los traiga a actuar en nuestro Sindicato.

La actuación que propone Gastón Laval, realizada individual y aisladamente, perdería en fuerza y eficacia. Este Sindicato, al reunir los esfuerzos dispersos y controlar las actividades individuales, es el elemento indispensable para que los anhelos expresados en el artículo puedan tener realización.

Es indispensable que cuantos obreros del intelecto deseamos la subversión del orden social formemos un haz en nuestro Sindicato, para coordinar nuestra actuación serena y de acendrado sentido pedagógico, encuzándonos por derroteros de eficacia. Hace falta, pues, que todos los intelectuales que blasonan de nuestros idealismos, formen en nuestras filas, pudiendo haberlo cuantos residen fuera de Barcelona, al ser éste el único Sindicato del ramo existente en España y tener, por lo tanto, circunstancialmente, carácter nacional.

Si bien es cierto que fuera de Barcelona pueden estar los obreros intelectuales afiliados a los Sindicatos Únicos, o a otros de oficios manuales de la localidad, piénsese en la eficacia suprema que puede nacer de una organización nacional para la coordinación de nuestros trabajos constructivos.

Pero, al tratarse de obreros intelectuales, por sus características, creemos deber señalar lo que para los manuales de tan sabido se calla: que lo que primeramente, y de manera absoluta es indispensable, es la sindicación, después la asiduidad.

Todo esa nube de intelectuales que mariposea alrededor de la C. N. T., para tener derecho a manifestar su simpatía por nuestra organización, necesita poseer nuestro carnet.

Todos esos profesionales de nuestro ramo que tienen por clientela a la Confederación, a sus organismos o a sus afiliados, deben confederarse. Es inaceptable, y debemos llamar sobre ello la atención, el que haya en nuestras escuelas maestros que no están sindicados; que haya escritores que defiendan nuestros idealismos, sin estarlo. Salvo caso de indispensable especialización, los organismos y los afiliados, al necesitar el servicio de un intelectual, deben, antes de hacerle el encargo, exigirle el carnet, pero al corriente en su cotización.

En el Sindicato de Obreros Intelectuales de Barcelona tenemos secciones de maestros, escritores y periodistas, músicos, dibujantes, ingenieros, delineantes, peritos, ayudantes y técnicos de industria, médicos, farmacéuticos, abogados, estudiantes...

Con tales elementos, coordinados los esfuerzos de todos, podemos dar eficacia a la misión que a los intelectuales nos señala el camarada Laval. Caben a nuestro lado todos los obreros de la inteligencia a los que, para poder cumplir dicha misión, llamamos, desde estas columnas, insistentemente, a nuestro lado.

Para cumplir un deber les esperamos con los brazos abiertos. A todos ellos, hasta a Gastón Laval.

Por el Sindicato de Obreros Intelectuales EL COMITE

que Largo Caballero no era ministro, pero sí consejero de la Corona. El diario de los campeones del sacrificio político, "El Socialista", niega torpemente y con cinismo olímpico haber recibido algo de un sujeto tan distinguido como March, a quien la Redacción del aludido papel llama contrabandista. Lo cierto es que los socialistas contrabandearon con el señor March, que deben pesetas a dicho señor y que ahora se las dan de gente honorable y distinguida. Claro está que todo ese laberinto formado alrededor de las pesetas del contrabandista no quita el ánimo para pedir a los trabajadores adictos o enroldados a la fuerza a la U. G. T. unas pesetas con que comprar una rotativa para "El Socialista", calumnias a los militantes de la C. N. T. y defensa de la Guar-

Para

un pintor, un escultor, un músico o un escritor, no es utópico ni paradójico recoger en sus obras las calidades por medio de la plasticidad y los tactos. Y hoy, que se busca la extirpación total de la emoción romántica, sentimental, fofa, hay que ir directamente a la Naturaleza a recoger plásticamente su sentido poético.

Debido a la mala educación de siglos, la vista, hoy por hoy, es un entorpecimiento en el camino. Para un pintor o un escultor es imprescindible una autoeducación consciente y recia que se oponga desde el primer momento a la concepción de las cosas tal y como sus ojos actuales, a primera impresión, ven. Para todo el mundo, el cielo, el mar, la tierra y lo que hay en la tierra, el mar o el cielo, tiene una forma y un color determinado, porque así nos lo han dicho, y catalogado. Pero esto es lo fácil, lo manido, lo que podemos llamar vulgar y rampón.

Reproducir a la Naturaleza por su expresión exterior, es caer fatalmente en lo decorativo y superficial. Hay que adentrarse en sus venas, en su corazón, en su entraña.

Para el verdadero creador de la plástica nueva, la lucha constante há de refirir a los sentidos de que habíamos en nuestro ensayo anterior. Filtrar los sonidos, recoger los olores, percibir el sabor, es el compendio del último y principal sentido: el tacto.

El escritor, como el escultor, o el músico, o el pintor, ha de plasmar su obra a fuerza de palpar, tocar y pesar las palabras, el signo, la nota o la línea. Todo debe tener una calidad, un peso, un cuerpo. Para sentir y percibir la Naturaleza—como para sentir y percibir a una mujer—, es imprescindible el tacto. Esto es lo que llevará a formar un cuerpo con su verdadera savia, sabor y esqueleto interno.

Crear que toda la obra hecha tiene una fuerza o cuerpo interior, es un error.

Hasta hoy—hasta Picasso—, puede decirse que son contadísimos los autores que llevan dentro de su obra una forma tallada. Diríamos que casi están solos Miguel Ángel, Rafael y el Greco. Todo lo demás es exterior, ropaje, piel, pero no hueso.

El sentido del tacto es quien nos ha de descubrir el secreto de las calidades y materias vivas, el que diferenciará lo bueno de lo falso. No es la impresión recargada, sentimental, literaria, burguesa, quien nos debe guiar, sino la sensación de percepciones vitales, por encima de la figura decorativa o escenográfica de la Naturaleza y el hombre.

El autor debe superarse rodeándose, no de lo que le rodea, sino de lo que él ve, inventa o crea. Un cuadro, para ser un cuadro, ha de encerrar dentro de sí una naturaleza propia y nunca un trozo de Naturaleza copiada. El arte nuevo huye, con razón, de la cosa realista, porque ésta, sobre estar al alcance—y superada—por la fotografía y la fabricación, resulta de una paridad a la nuestra que jamás nos eleva, y en cambio nos emponzoña, puesto que lo único que despierta es el sentido manso del humanismo casero, familiar, sensiblero. Que la Humanidad esté llena de vicios, tormentos y defectos, no quiere decir que el arte deba ser monstruoso ni sujetarse a esto. Por eso mismo repudiamos la pintura esa que muy bien se le puede llamar de rastro. El arte, necesariamente, ha de educar por medio de la creación, pero no por la decoración.—G. B.

Ayer fueron libertados varios compañeros

Pertenecientes a distintos Sindicatos y la mayoría detenidos estas últimas semanas, fueron ayer libertados de la Modelo varios compañeros. No tenemos noticia del número exacto de los mismos, pero parece ser que pasan de los treinta, entre ellos los que fueron detenidos en el Sindicato de Sardaña, en la Alianza de Pueblo Nuevo, y en el local de Productos Químicos. De este Sindicato podemos dar los nombres de los libertados: Son: Juan Martínez, Manuel Martí, Pedro Díez, Víctor Muñoz, Miguel Muñoz, Nazario Pérez, Oscar Gombau, José Berruete y Julián Florestán. Los dos últimos, de la barriada de Santa Coloma de Gramanet. Los otros dos anteriores fueron detenidos en la fábrica donde trabajaban. El resto, en el café local de dicho Sindicato.

Grato nos es consignar las libertades de ayer; aunque pensa-

mos que las autoridades son excesivamente lentas para hacer lo mismo con tantos compañeros como quedan aún entre rejas, víctimas de una represión injustificada y cruel. Son muchos los que aun quedan en la Modelo, sin que sobre ellos pese otro delito que el de sustentar grandes ideales sociales. Hora es, pues, de que se les devuelva una libertad que jamás debió arrebatar-seles.

El juez que entiende en el sumario por el atentado al director de la Prión Colular, comunicó la libertad a los cinco detenidos en el Bar Bruselas, por no haber resultado cargos contra ellos.

Quedaron, sin embargo, en la Modelo, a disposición del ministro de Gobernación.

¡Buena manera de acabar con las prisiones gubernativas!

Hoy

UN famoso banquero de Lyon, comentando el movimiento de alza y baja de nuestra divisa, ha dicho: "Cuando España haya resuelto lo del Estatuto catalán y lo de la Reforma agraria, tendrá que inventarse los problemas para poder alentar la actividad en las Cortes."

Son sagaces los extranjeros y tocan en la llaga de las cuestiones de España que es un encanto. Erenburg, en cuatro crueles trazos, ha hecho no ya el perfil de una matrona afectada que sonriendo trata de desorientar, sino el de una mocosa con piernas endebles y tarada por viejas lacras, a la que están empeñados sus progenitores en llevar a la pubertad y que, aun entonces, tratarán de fiscalizar con qué clase de pretendientes se permita concesiones...

Ahora ese banquero ha dado en el quid del fenómeno, que viene observando con nuestra divisa, que tiene tendencias significativas de reposición metódica. En el barómetro de la política, que dijéramos, hállese reflejada la perspicacia de los políticos de una nación.

Eso de la invención de platos truculentos complots en la calle

M. G.

NERIN

INFORMACIÓN DE LA REGIÓN CATALANA

F. N. S. A. G. Y. E.

PLENO REGIONAL DEL SINDICATO UNICO DE CATALUÑA, CELEBRADO EN VIC

Se abre la sesión a las diez de la noche, con Mataró presidente, y Barcelona y Badalona secretarios.

Coptada en el uso de la palabra Barcelona (Montemayor). Hace historia de la posición que ya en el Pleno de Lérida adoptó la Federación Local, para declarar improcedente la forma en que se nos plantea el problema por los compañeros de Luz y Fuerza.

Ante la declaración de comunista del delegado de Lérida, les dice que no tienen derecho a ostentar cargos representativos, los que están en pugna con el apolitismo de la C. N. T.

Con una proposición de Barcelona (Morales) que se aprueba, queda terminado este punto.

Se señala Tarrasa para el próximo Pleno, y, caso de no poder ser así, sea en Girona.

La sexta y séptima sesiones se dedican a asuntos generales, poniéndose de manifiesto varias anomalías cometidas por las Compañías en la aplicación de bases.

Se fija hora, la nueve de la noche, para celebrar el mitin de clausura anunciado.

EL MITIN

El salón se halla completamente abarrotado: los trabajadores de Vic no podían faltar, no faltaron.

Preside el camarada Montemayor, quien en breves palabras explica la necesidad de estos Plenos. Dice que no quiere dar abrazos a nadie, puesto que el Gobierno, con la represión emprendida, nos obliga a abrazarnos en un haz compacto para ternerlos con el actual estado de cosas.

Hace uso de la palabra el compañero Calafell, por el Grupo Cultural Libertario de Vic.

Con gran facilidad de palabra define lo que es y representa el sindicalismo.

Las huelgas de carácter económico—dice—no resuelven el problema del trabajador, puesto que la burguesía, por un lado, nos entrega unas monedas; pero el revendedor, nos las quita; y de ahí que esta clase de lucha no tenga fin. Con gran abundancia de datos expone lo que son las comisiones técnicas, como organismos que han de asumir la dirección de la producción al implantarse el comunismo libertario.

Menciona la revolución francesa y sus causas determinantes, y afirma que en España las revoluciones de tipo político-burgués ya no podrán hacerse, pues el pueblo, ante los resultados obtenidos de radicales y socialistas, nunca más puede prestarse a esos manejos, que en nada han resuelto sus problemas.

Pone de relieve, con infinidad de datos, lo fácil que es al capitalismo producir una nueva guerra para solucionar el paro forzoso, asesinando a los trabajadores, y les invita a formar en las filas de la C. N. T., única central sindical revolucionaria que ha de terminar con la explotación del hombre por el hombre.

Olivé, de Tarrasa, comienza diciendo por qué la burguesía aumenta las cárceles y, hablando de la represión emprendida contra los idealistas de la C. N. T., y de la F. A. I., que ha culminado con la deportación a tierras inhóspitas de centenares de trabajadores, por el sólo hecho de querer imponer una sociedad que

que los trabajadores, cuando depositan el voto en las elecciones, refuerzan un eslabón de la cadena de su esclavitud. Hace un balance de un año de República y dice: El pueblo trabajador mucho esperaba de los hombres de esta República. Ellos han correspondido. Sigue la racha. Aumento del presupuesto, que el pueblo productor paga; negación de todo derecho humano, persecución sistemática, enchufes y desconocimiento absoluto de cuanto hacen para terminar con las ideas de liberación que el pueblo sustenta. La idea se ha de combatir con otra que la supere. Cuantas más víctimas ellos hagan, más germinará.

Termina invitando a todos los hombres libres para que formen en las filas de la C. N. T. —Corresponsal.

Ministrot de Montserrat

A consecuencia de las repelidas y arbitrarias suspensiones de nuestro paladín SOLIDARIDAD OBRERA, no nos ha sido posible contestar debidamente a las vergonzosas mentiras que el neocomunista Mariano Rubiol continúa escribiendo en el órgano del Bloque Obrero y Campesino.

Después de haber estudiado bien a fondo todos los argumentos que Rubiol esgrime para refutar mis aseveraciones, no he podido sacar en claro más que una cosa: que Rubiol pretende llevarme al terreno de la polémica, no sé si con fines de hacerme perder el tiempo, o con otra finalidad que en sus notas no concreta aún suficientemente.

En uno y en otro caso, yo no debo prestarme a ese juego de palabras por el que se desliza Rubiol; no puedo seguirle, porque las páginas de nuestra Prensa deben servir para algo más que para charlas con los neocomunistas o con los últimos convencionalistas.

Pero si bien no debo ni puedo seguir el juego de Rubiol, tampoco me es posible pasar en silencio lo que escribe en las páginas de "La Batalla", máxime sabiendo que Rubiol miente de una manera descarada cuando relata ciertos hechos y cosas que jamás fueron. Es deber mío poner las cosas en su lugar para que los que hayan tenido el mal gusto de comprar y leer ese paño de mentira comunista, sepan y tengan elementos de juicio para juzgarnos a todos.

Con esa sola finalidad voy a contestar algunas notas que el neocomunista Rubiol escribe en las páginas de "La Batalla" de los días primero de mayo, 26 del mismo mes y 10 de junio.

En mi artículo del día 5, contesté ampliamente a lo que ese comunista escribió el día primero de mayo en "La Batalla". Allí, de una manera clarísima, demostré con hechos que están al alcance de todos, que no era cierto lo que Rubiol afirmaba. Dije, y siempre con pruebas en la mano, que ni Rubiol ni nadie de los que él citaba en su escrito, habían sido en ningún momento expulsados de la organización obrera por no profesar ni estar de acuerdo con los principios básicos de la C. N. T., sino que lo único que había ocurrido era que tanto Rubiol como muchos de los que se jactan de ser sindicalistas y revolucionarios, habían olvidado que la organización no se mantiene solo de palabras, por muy hermosas que sean, pues hay que pagar muchos gastos imprescindibles, y que si todos hicieramos como Rubiol y consortes, no se podrían

pagar nunca, porque sus carnets de cotización están siempre atrasados de pago en un sin fin de semanas.

Y es natural; una vez avisados reiteradamente quienes no se cuidaban de pagar su sello semanal, llegó un día que la organización tomó sus medidas en el sentido de que todo aquel que dejara de abonar a la organización su sello correspondiente durante más de seis semanas sin causa justificada, se diera de baja del Sindicato por falta de pago.

Esto y sólo esto fué lo que pasó en el Sindicato Unico de Montisrot, y para demostrarlo estamos todos los militantes a la disposición de quien lo quiera comprobar.

Demostré también, y de una forma que no admita dudas, que lo que Rubiol y Compañía llaman dictadura anarquista, no había existido más que en la mente caparrosada de los cuatro que en la organización buscan otros medios y otros fines que los esencialmente sindicales.

Todo esto, con hechos, lo dejé reflejado en mis artículos anteriores. Por qué Rubiol, en lugar de discutirlos o de rebatirlos, se entretiene en continuar esa campaña de embustes que tanto perjudica a la organización?

Mintió descaradamente, hipócritamente, cobardemente, cuando escribió en "La Batalla" que algunos compañeros que habían formado parte de la Junta directiva del Sindicato Unico de Montisrot habían solicitado entrar en las filas del Sindicato Autónomo. Esto no es verdad, no lo fué nunca, y no me citará un sólo caso que lo compruebe.

Los compañeros que solicitaron una entrevista con los del autónomo fueron José Beltrán, Amadeo Triadó y José Díaz, y esta entrevista sólo fué para que los afiliados al Autónomo se pasaran al Sindicato Unico, y si en la asamblea se explicó al revés, fué, seguramente, porque así les convenía a los del Autónomo.

Mintió en todo Rubiol, como han venido mintiendo quienes decían, cuando constituyeron el Sindicato Autónomo, que una vez constituido se pasarían a la C. N. T.

Por consiguiente, yo sigo reafirmando en mis anteriores escritos; yo sigo diciendo que Rubiol, Tarruella, Beltrán, Bel, Enrich, Fábregas y todos cuantos forman la Junta directiva del Sindicato Autónomo, fueron, son y continúan siendo unos traidores para la clase obrera. Yo sigo afirmando que todos ellos han cometido indignas traiciones, han vendido a los obreros en más de una ocasión, y particularmente Tarruella y Fábregas; y como ello es así, yo reto a todos esos individuos a que se pongan de acuerdo con nosotros para celebrar un acto público al que puedan ir todos los trabaja-

dores, y allí, delante de todos, mis compañeros y yo demostraremos dónde y cuándo vendieron a los obreros.

No se canse, pues, el neocomunista en querer demostrarnos que son nobles y sinceros cuando, en realidad, no son más que eso: embusteros y traidores de sus propios hermanos.

Y si después de estas palabras Rubiol y compañía se niegan a celebrar este acto, en el que todo podrá quedar aclarado y cada individuo en su lugar, nosotros, por los medios que tengamos a nuestro alcance, por la Prensa, por medio de manifestaciones, en los actos públicos que la organización confederal celebre, demostraremos dónde y en qué ocasión esos individuos fueron traidores.

No nos canse más, pues, Rubiol con sus artículos de "La Batalla"; hechos y nada más que hechos son los que hacen falta y no palabras, pues de palabras estamos ya cansados desde hace mucho tiempo.

Y para terminar: yo digo a todos los individuos que en este artículo señalo, que ellos mismos pueden recoger el local, el día y la hora que les venga bien para celebrar este acto que propongo.

En el mismo momento uso de la palabra dos o tres compañeros de cada organización, y una vez hayamos expuesto cada uno de nosotros lo que tengamos que exponer, entonces que la mayoría de los obreros allí reunidos juzgue quién ha obrado bien y quién no.

Yo creo que si les queda algo de nobleza a quienes nos atacan hoy, aceptarán esta proposición que es, a mi entender, la única que puede acabar con el malestar reinante entre todos.

Y nada más. A vuestra disposición quedamos.—F. Barrera.

Sabadell

La burguesía barberil, cuando nuestro Sindicato Unico hizo la petición de aumento de jornal y reducción de horario, por medio de unas bases, teniendo en cuenta la forma vergonzosa que hasta entonces se venía trabajando, argumentó su desagraciación con el "no podemos" consabido y con la "menor consabida" "pobreza de la industria".

Después de la creación de nuestra cooperativa con sus cinco sucursales, la recaudación semanal por servicios prestados no baja de 1,600 pesetas. No habiendo aumentado la población de Sabadell, estas pesetas son de menos en los ingresos patronales.

Ahora bien: si cuando en esta ciudad la industria barberil se hallaba en estado normal, los patronos del Ramo decían que no se ganaban la vida, ¿cómo pueden resistir, con menos ingresos, la avalancha actual? Porque, si bien es cierto que tienen ocupados quince profesionales menos, no lo es menos que tienen treinta o cuarenta domingueros—que más merecen el calificativo de usurpadores—, lo que quiere decir que los argumentos presentados por los patronos, no convencen a nadie.

A fin de cuentas, todos los avances son debidos a que no pueden salir del callejón sin salida en que ellos mismos se han metido.—José Pardell.

Tarrasa

Hace unos meses que se están haciendo todos los posibles para dar desarrollo y adquirir socios que integren la U. G. T. Pero a pesar de los muchos esfuerzos y contando con la protección del Gobierno, este organismo de señales de anemia y raquismo. Hasta la hora presente, no han tenido eco en las multitudes. Los trabajos y propagandas han sido frustrados, ya que no han atraído adhesiones. Todo ha sido inútil. El fracaso más rotundo lo ha experimentado hoy, día 12, fecha designada por los socialistas para las votaciones de la Comisión Mixta, o sea el Comité Paritario.

Esto ha sido un caso chocante: de nada han servido las preparaciones. Los carteles que los burgueses hicieron plantar en las fábricas y las hojas que pasaron; en fin, cuanto se hizo para llamar la atención, de nada ha servido, pues nadie afectaba ser sabedor, dando el resultado que el domingo sólo acudieron para votar unos pocos ex somatenistas y católicos.

No sabemos quién habrá sido elegido; pero si plácenos afirmar, en caso de serlo alguien, que éste no representa la opinión ni la voluntad del pueblo, pues éste para nada ha intervenido en las votaciones, siendo así que el delegado del Trabajo, de Tarrasa, sólo puede representar a la burguesía y jamás a los trabajadores.

Hagamos un poco de historia de cómo fué introducida la U. G. T. y quiénes la representaron.

Debido a las actividades de la C. N. T. fueron planteados varios conflictos en las fábricas, y éstos aportaron mejoras considerables para los obreros. El Sindicato se captó la simpatía; los trabajadores se adhirieron en masa, y esto empezó por ser un empuje y constante peligro para los intereses burgueses. Vino la clausura del Sindicato, y el día siguiente, aprovechando la ocasión, unos cuantos de reputación bochornosa, que en épocas pasadas fueron del somatenismo y del Sindicato Libre, de acuerdo con los patronos, fundaron la Unión General de Trabajadores.

Es verdad que no han tenido eco, pero algunas de las bases firmadas han cesado de cumplirse; la burguesía abusa de la clausura de nuestro Sindicato, y usando el nombre de la U. G. T., se permite toda clase de vejaciones.

Sabemos muy bien que cuando nuestro Sindicato funcione, volverá a restablecerse el orden, no reconociendo para nada al Comité Paritario. Pero si podemos afirmar que es un peligro y que intenta aplastar al pueblo y castigar sus aspiraciones libertarias.

El pueblo de Tarrasa lo ha comprendido muy bien. Por eso lo ha hecho el vacío, no aportando su adhesión y manteniéndose firme en la Confederación Nacional del Trabajo.—Sebastián Badia.

Esparraguera

UNA ACLARACION

La publicación de un artículo en estas mismas columnas, en el cual se censuraba a la Junta de la Sociedad Coral "La Estrella", por habernos negado el local, ha motivado que muchos trabajadores, y en particular socios de dicho Sindicato, nos preguntasen qué hay de cierto sobre este particular. Yo, diré, a fin de poner las cosas en su lugar y de evitar malas interpretaciones, cómo fué todo.

En primer lugar diré que no solicitamos la sala de espectáculos de La Estrella para un mitin, como decía el artículo; otro compañero y yo fuimos a pedir el local porque nos escribió el Comité Comarcal para ver si teníamos manera de organizar una velada literaria teatral para remediar, en parte, la angustiosa situación de los compañeros presos y deportados y familia, a la vez, y bajo este concepto, se lo expusimos a los señores presidente y secretario de dicha Sociedad, advirtiéndoles, de paso, que todo iría a cargo nuestro, que contábamos con elementos forasteros y de la villa, suficientes para dar una buena velada, y a condición, desde luego, de pagar de nuestra cuenta todos los gastos que ocasionara dicho acto.

Y sin consultar a la Junta y bajo el pretexto de que la Sociedad no permitía ningún acto político ni social, el presidente se bastó sólo para denegarnos el local.

Y como vimos que el dolor ajeno no les importaba y hacían bueno aquello de que "el que come no se acuerda del que está en ayunas", no insistimos más sobre el particular. Sirva de satisfacción a todos.—El presidente del Sindicato de Trabajadores, Juan Castellví.

Esparraguera, 8 junio de 1932.

Premia de Dalt

GRAN JIRA LIBERTARIA

Deseario siempre propagar nuestro bello ideal dondequiera que sea, el Grupo "Prometeo", de Premia de Dalt, ha organizado, para el día 19 del corriente una jira libertaria que tendrá por objeto reunir, aunque sea por breves horas, a la gran familia acra que vive en pueblos lindantes, y juntos podamos vivir un día en plena naturaleza.

Como en años anteriores, está enter nosotros el gran historiador del anarquismo Max Nettlau, y es, casi seguro que vendrá a pasar con nosotros este gran día.

Camaradas y grupos culturales: quedáis invitados todos. Haced acto de presencia en esta jira, que será un éxito rotundo para el ideal anarquista.

El lugar es la fuente, llamada de la "Cira".

Salidas de trenes de la estación de Francia: a las 5, 6, 7, 8 y 10 mañanas. Llegadas a Premia: a las 5'45, 6'45, 7'45, 8'45 y 10'45. Trayecto de Premia de Mar a la "Cira": media hora. Saludos cordiales.—El Grupo "Prometeo".

San Adrián del Besós

Mañana, miércoles, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar una conferencia en el Ateneo Cultural Social, calle de Fermín Galán, número 185, a cargo de la compañera María Juana, la cual desarrollará el tema "Posibilidad moral y física del proletariado".

Quedan invitados los socios y simpatizantes.—La Comisión.

Hospitalet del Llobregat

El Ateneo Pro Cultura Paz y Amor, de Santa Eulalia, Hospitalet, tiene acordado para hoy, martes, su acostumbrada charla.

Se ruega a todos los socios y simpatizantes su asistencia para un asunto de interés.—La Junta.

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES

deberían todas saber que la regla suspendida reaparece usando las célebres **Píldoras FORTAN**

Bote: 4'50 pesetas

VENTA EN FARMACIAS

Producto de los LABORATORIOS BLAN. - BEES

Folletones de SOLIDARIDAD OBRERA

EL AMOR LIBRE, LA FAMILIA

por GASTÓN LEVAL

El amor tiende a la estabilización y a perdurar, como se tiende, naturalmente, a gozar lo más largamente posible de las cosas buenas y bellas. No es una excepción en esta inclinación del instinto como del sentimiento o de la razón. Es propio del amor soñar con la eternidad. Los que aman desean amar "hasta la muerte", y los juramentos, cándidos quizás, pero expresiones de sinceros estados de alma, pronuncian el "siempre" con la mayor sinceridad. ¿Prejuicio o resabios del cristianismo? ¿Cómo, entonces, encontraremos la misma aspiración en todas las formas del amor, del que se siente por un arte, por un ideal, por cualquier cosa, siempre que inspire un sentimiento intenso? ¿Y los pueblos cuya religión no es la cristiana, que no profesan siempre la monogamia, ¿por qué conocen el amor, a veces monógamo, a veces polígamo o poliándrico?

Donde surge el amor, surge el deseo de penetración, y cuanto más grande es el primero, mayor es el segundo. El conocimiento superficial, casi nulo del deseo, no basta al amor. Se desea conocer profundamente lo o a quien se ama, para servir y admirar a amar más. Según el dicho popular, "el roce engendra el cariño", y si es cierto que a veces lo mata, a veces también lo origina. Es en la vida común, en el contacto estrecho, en las pruebas de la existencia compartida, donde el amor desaparece o se fortalece. Pero lo que queda de grande de él es su fuego y su intensidad, y las grandes obras o los grandes hechos que el simple dominio del instinto no habrían provocado jamás. Su tendencia es inmutablemente la estabilización y la perduración. Y cuando no perdura, la ruptura deja en el corazón de los sensibles—de los mejores—un sabor de amargura.

La influencia del largo tiempo vivido como factor originario de amor se advierte en el amor paterno. Se ha demostrado que el hombre primitivo no tiene generalmente arrai-

anhelo de gozar sin sufrir las consecuencias de sus actos, que se descargan sobre la sociedad, ese ser impersonal que ha de solucionar cuanto deveso ha de ocurrir al individuo.

No creemos que, en la práctica, las cosas hayan de suceder tal como las describen esos nuevos profetas. La entrega de los niños a la sociedad pudo figurar en los programas del comunismo autoritario y puede ser un hecho en el Estado bolchevique. Pero no figura como concepto absoluto en los propósitos del anarquismo.

El asunto tiene un sentido más hondo, y se enlaza con otros, anulando una serie de inclinaciones y manifestaciones del espíritu o de los sentimientos, que nos importa analizar.

Los que, sobreponiéndose a sus más profundos pensadores del anarquismo y a sus sociólogos más eminentes, preconizan la disolución de la familia, lo hacen a menudo reclamando para todos los seres humanos una igualdad sentimental nunca desmentida, un mismo afecto, un mismo aprecio, y aunque entiendan que la familia sienta un privilegio vituperable, no vacilarán, a poco que la conversación se deslice sobre este terreno, en proclamar acto continuo la supremacía de la ley de afinidad como norma directora de las relaciones individuales.

Nada tan absurdo como defender al mismo tiempo una y otra cosa. La relación por afinidad supone elección, diferenciación, apartar de nuestra vida íntima o pública a determinados seres, o mantenerse distantes de ellos, atraer a otros o ir hacia ellos con más agrado que hacia los demás.

Si en esta actitud no hay práctica posible de las relaciones por afinidad, que han sido siempre y siguen siendo uno de los postulados fundamentales del anarquismo, comunista, individualista o colectivista.

Y bien: el amor por igual a todos los seres humanos implica la imposibilidad de la selección por afinidad. Si no tenemos derecho, en nombre de un sentimiento social superior y de una perfecta igualdad, a amar con más fuerza a unas personas que a otras, más a una mujer que a otro si somos hombres, o a un hombre más que a otro si de mujeres se trata; si no tenemos derecho a sentir más afecto para los hijos salidos de nuestra propia sangre y continuadores de nuestra vida, se debe borrar de nuestra

terminología y de nuestras aspiraciones la palabra afinidad.

No cabe término medio: o nos prohibimos sentirnos inclinados hacia determinados tipos intelectuales, físicos, morales, sentimentales, y por más que el burdo no guste al serio, ni el serio al reidor; por más que el poeta no comprenda al matemático ni éste a aquél; por más que el contemplativo esté completamente alejado del hombre de acción; por más que el emotivo en perpetua vibración no pueda hacer su amigo del insensible, habrá que amar a todos por igual en nombre de la anarquía.

¡Pero esto sería una esclavitud ignominiosa e insuperable! Estos conceptos, reminiscencias del comunismo de Estado, primitivo y declamador, están muy lejos de la libertad individual que reclaman también los planeadores futuristas de que nos ocupamos.

Podría ocurrir que, al leer esta exposición de las consecuencias obligadas de su teoría—que, como lo vamos a demostrar, son mayores todavía—, algunos pretendieran que no quieren ir tan lejos. Fuerza nos será entonces cuestionarles que, al sentar tales principios, o no saben lo que dicen o domina su intelecto la bestia sensual, sedienta de desenfreno y en afán de justificación, y la preocupación de rehuir la responsabilidad material y moral que individualmente les incumbe al trazar al mundo vidas nuevas de las cuales los asusta responder.

Y en la misma forma este amor abstracto a todos los seres nos obligaría a no establecer diferencias en los sentimientos que podemos profesarles. Como es sabido, la variación de categoría e intensidad del sentimiento es enorme. Puede ser admiración, totalmente desprovista de pasión sexual; puede ser pasión sexual puramente casta, o completamente sensual; puede ser amistad, ternura, hermandad, afecto, etc. ¿Y quién fijaría el tipo uniforme, el matiz preciso, que indubitablemente presenta valores, placeres y satisfacciones infinitamente diferentes a los otros?

¿Cómo fijarlo, además? Esa enorme gama, que varía tanto como los seres, desaparecería por completo, lo que implicaría un retroceso más, y de los peores, si cometiéramos la demencia de creerlo posible. ¿Cómo, en efecto, amar con el mismo fervor a todas las mujeres madres, con la misma pasión a todas las que sean para nosotros

NOTICIA DE TODA ESPAÑA

Los su...

Madrid, 13.—media de la mañana del Arsenal, se manifestación, se centar de la dirigido por la acción a la Granvi fuerzas de Asuir disolver a los maro un grupo de u individuos se reh se por la Alamedo y arrojó piedras ficio donde está en salido de Fran varios cristales, y unos agentes deso ron algunos desordenados tres manifestación comunista

Después, en la

El Gobierno y por la supres servicios de na oceánica de Trasatl

Madrid, 13.—rio de Marina, el siguiente nota:

"Se reciben en numerosas protes entidades de Esp pública Argentina ción del Gobier los servicios de vegación transoc con el número 2 Compañía Trasatl la sede del Medi Montevideo y También se han Prensa diversos mismo sentido, cer la verdad y mente a la opit rruaga la inserció to nota:

"La Compañía se regía en sus y Estado español 21 de agosto de el cual, la Dicta sistema de subve to por milla nave cubrir todos los explotación que Compañía, y con supuesta para era de 25.305.000 cuatro líneas en sultado insuñie últimos años bu recuentemente, de crédito, que der a 48 mill 51 millones en llones en 1931 que hubo que a tado a la Comi ta.

"Como la Com la actualmente ditos ampliables trato del año 1 50 años, se esti bierno decreto niendo en vigor ción finaliza e 1932, y sometió proyecto de ley anulación y pr quidación de Compañía, en r régimen excep "Por otra p sión en el prece a de una 25.246.580 pes mediatamente un nuevo plan nes marítimas, tur el vigente do y mejorand cios de comuni cas. Este fir Gobierno está zación y esper ros del año p a funcionar í cios.

"Ha de afir que su preocup fecionaron unos tes y que nun duir, ni much liberto; pero e en el período d reorganización Transatlántica sus cuatro líndes cesign supuesto, y el ni debe consi se propone m de auxilios, h cuez y más eco

"No puede e abonando las Compañía rec explotación en de este añ resultado de se ha de prop definitiva, por reñario, con Compañía Tr 2 y 3, y de e por ahora p habrá que r neces que res con menos in recorrido y c

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

Los sucesos de Bilbao

Madrid, 13. — A las once y media de la mañana, en el Paseo del Arenal, se organizó una manifestación, formada por un centenar de individuos, que se dirigió por la calle de la Estación a la Granvía. Salieron las fuerzas de Asalto, que lograron disolver a los manifestantes, pero un grupo de unos veinticinco individuos se rebeló, dirigiéndose por la Alameda de Mazarredo y arrojó piedras contra el edificio donde está instalado el Consulado de Francia, rompiendo varios cristales. Un inspector y unos agentes acudieron e hicieron algunos disparos, quedando heridos tres manifestantes de filiación comunista.

El Gobierno y las protestas por la supresión de ciertos servicios de navegación transatlántica de la Compañía Trasatlántica

Madrid, 13. — En el Ministerio de Marina han facilitado la siguiente nota: "Se reciben en este Ministerio numerosas protestas de diversas entidades de España y de la República Argentina contra la decisión del Gobierno de suprimir los servicios de la línea de navegación transatlántica, señalada con el número 2, y que hacia la Compañía Trasatlántica Española desde el Mediterráneo, Brasil, Montevideo y Buenos Aires. También se han publicado en la Prensa diversos artículos en el mismo sentido, y para establecer la verdad y orientar debidamente a la opinión pública, se publica la inserción de la siguiente nota: "La Compañía Trasatlántica se regía en sus relaciones con el Estado español por el decreto de 21 de agosto de 1925, mediante el cual, la Dictadura, cambió el sistema de subvención de un tanto por milla navegada por el de cubrir todos los déficits que la explotación que tuviese la citada Compañía, y con la cantidad presupuestada para este servicio, que era de 28.505.000 pesetas para las cuatro líneas en servicio, ha resultado insuficiente, y en estos últimos años hubo que recurrir frecuentemente a empréstitos de crédito, que hicieron ascender a 48 millones en 1921, a 51 millones en 1930, y a 47 millones en 1931, las cantidades que hubo que abonar por el Estado a la Compañía Trasatlántica.

"Como la Constitución española actualmente prohíbe los créditos ampliables, y como el contrato del año 1925, que era por 50 años, se estimó liberal, el Gobierno decretó su anulación, poniendo en vigor el del año 10, el cual finaliza en el presente de 1932, y sometió a las Cortes un proyecto de ley estableciendo esa anulación de cuentas con la Compañía, en todos los años del régimen excepcional.

"Por otra parte, la consignación en el presupuesto para este año es de una cantidad fija de 23.246.550 pesetas, y se pensó inmediatamente en confeccionar un nuevo plan de comunicaciones marítimas, que iba de sustituir el vigente de 1909, ampliándolo y mejorando todos sus servicios de comunicaciones transatlánticas. Este firme propósito del Gobierno está en vías de realización y espera a que a primeros del año próximo comiencen a funcionar todos estos servicios.

"Ha de afirmarse, una vez más, que su preocupación ha sido perfeccionar unos servicios deficientes y que nunca ha pensado reducir, ni mucho menos en suprimirlos; pero se encuentra ahora en el período de transacción y de reorganización que la Compañía Trasatlántica no puede sostener sus cuatro líneas con las cantidades consignadas en este presupuesto, y el Estado no puede ni debe consignar más, ya que se propone modificar el sistema de auxilios, haciéndolo más eficaz y más económico.

"No puede el Estado continuar abonando las cantidades que la Compañía reclama por déficit de explotación en los primeros meses de este año, hasta conocer el resultado de la liquidación que se ha de proponer, y saber si, en definitiva, resulta acreedor o beneficiario, como lo cree de la Compañía Trasatlántica y propone, y así aquella aceptó, la subvención provisional de las líneas 2 y 3, y de ésta última se ocupó por ahora porque ya dijo que había que restablecer por los sucesos que restan del año, aunque con menos frecuencia y con más recorrido y con nuevas e intere-

latoje, se formó otra manifestación compuesta de unos trescientos comunistas, que irrumpió en la calle de San Francisco. Salieron fuerzas de Seguridad a caballo que desfilaron la calle. Los manifestantes se dirigieron hacia el puente de hierro. Le sacaron al paso un cabo y cuatro guardias. Los manifestantes les hicieron frente, resultando heridos dos guardias de Seguridad, uno de irrompible reservado y otro llamado Antonio López Alcaide, grave. Resultó un manifestante herido grave y otro leve.

Fueron detenidos varios. Un guardia municipal también resultó herido al acudir al lugar de los sucesos.

santes escalas en los puertos de América Central. La línea 2, suprimida hasta primeros del año 33 lo fue porque era la más gravosa y la que estaba servida con barcos más viejos, con lo que resultaba de explotación más anti-económica, y porque esa misma línea, con igual recorrido y escala, está y sigue estando servida por otra Compañía española, la de Ibarra, que no percibe más auxilio del Estado que el modesto de la prima de navegación correspondiente. Esta otra Compañía dedica tres modernos motores y dos buques más antiguos a esos servicios, y ellos pueden absorber en sus bodegas toda la carga que se envía en los dos barcos de la Trasatlántica, y sus flotas no son superiores, siendo la velocidad de sus barcos y de su tonelaje mayores, así como la frecuencia de las expediciones.

"Se ha de advertir muy particularmente que no se pretende favorecer a una Compañía con perjuicio para la otra, sino simplemente y puramente defender los intereses de Estado durante este breve período de transacción.

Queda, finalmente, por considerarse la cuestión del personal, que la Compañía Trasatlántica se ve obligada a despedir. Aunque este asunto preocupa mucho al Gobierno ha de reconocer que su acción tiene que limitarse a hacer cumplir a la Compañía Trasatlántica los compromisos que hubiera contraído con sus empleados y obreros, y las obligaciones que adquirió como consecuencia del cumplimiento de las disposiciones legales, en cuanto, primero, a las reclamaciones derivadas de los contratos de trabajo citados y a los artículos 37 y 40 de la ley vigente de Comunicaciones marítimas. Está bien claro que por ella se obliga a la Compañía a destinar el 4 por 100 de la subvención del Estado a crear las instituciones benéficas o de previsión para sostener los retiros, pensiones, etc., y depositar en el Banco de España el importe del 4 por 100 indicado en tanto no haya organizado esas instituciones. Si la Compañía Trasatlántica ha cumplido y cumple sus deberes y obligaciones; se ha de tener en cuenta que se trata de una empresa particular a la que se han de dirigir las demandas si sus funcionarios y obreros lo estiman pertinente."

Pobres ferroviarios si confían en los ministros socialistas

Madrid, 13. — El ministro de Obras Públicas, señor Prieto, ha manifestado que se propone llevar a uno de los próximos Consejos de ministros el asunto relativo a las reclamaciones que tienen presentadas el personal ferroviario, para el aumento de sus haberes.

Estos días ha celebrado el señor Prieto algunas conferencias con el secretario del Sindicato Nacional Ferroviario, Trifón Gómez, examinando las soluciones posibles de este problema, que han de ser, desde luego, de acuerdo con el criterio del ministro, ajenas a todo desdoblamiento por parte de la Hacienda Pública.

También manifestó el ministro que es propósito firme suyo llevar en breve a examen del Gobierno un decreto convocando a una asamblea, encargada de estudiar las diversas cuestiones planteadas por el transporte mecánico por carretera, y su enlace con las comunicaciones ferroviarias. En esta asamblea, en la que estarán presentes representantes de las empresas concesionarias de servicios públicos por carretera y las compañías de ferrocarril, así como los ministros de Hacienda y Obras Públicas.

Exposición de trabajos artísticos

Madrid, 13. — En el Centro de Instrucción Comercial se verificó ayer mañana, con motivo de la celebración del 50 aniversario de su fundación, la inauguración de una Exposición de trabajos efectuados por los alumnos del Centro en el curso 1931-1932.

El presidente de dicho Centro, D. Carlos Prats, acompañado del Sr. Tabanquer, que representaba al alcalde de Madrid, procedió a la inauguración de la Exposición.

En diversas salas del Centro se hallaban expuestos trabajos primorosos de pintura al óleo, dibujo lineal y artístico, labores en papel y tela, y trabajos muy notables de caligrafía y mecanografía. Los concurrentes al acto eligieron grandemente los trabajos expuestos.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 13. — El Consejo de ministros en Palacio se reunió a las once y media de la mañana, bajo la presidencia del jefe del Estado, y terminó a las dos menos cuarto de la tarde.

El presidente del Consejo, señor Azáña, manifestó a la salida que no había nada de particular. Unicamente, dijo, mucha firma de decretos. Respecto al curso del Consejo—terminó diciendo—, me conformo con la referencia que les dé cualquiera de los ministros. Unicamente hemos hablado de viajes y firmado muchos decretos.

El ministro de Estado dio cuenta de algunos asuntos de orden internacional y, por último, el presidente de la República manifestó también su deseo de asistir a la final del campeonato de España de fútbol, a la cual concurrirán los ministros de Hacienda y Agricultura, el señor Prieto como diputado que es por Bilbao, ya que los finalistas que se han de disputar el título son el F. C. Barcelona y el Athletic de Bilbao.

Después dijo el Sr. Prieto que se habían firmado más de un centenar de decretos de distintos departamentos y agregó que no recordaba de ninguno de ellos especialmente. Yo he firmado varios decretos de Agricultura y facilitaré a ustedes una nota. Ahora voy a visitar a D. Manuel de la Torre, presidente del Consejo de Obras Públicas, al cual corresponde cesar, por razón de edad, en virtud de un decreto que acabo de firmar.

Obras públicas

Madrid, 13. — La nota anunciada por el Sr. Prieto dice que ha sido aprobado un plan de obras hidráulicas de pequeña importancia, en el que se incluyen algunos de los más salientes de las que figuran en el plan que se está coordinando. Se ha ordenado la realización de los trabajos necesarios para llevar a la práctica tales obras en las cuencas del Tajo, del Júcar, del Guadiana y en la división hidráulica del sur de España. En total, estas obras importan unos treinta millones de pesetas, de los cuales se gastarán en el año corriente cerca de ocho millones de pesetas. Se consigne con estas obras la mejora de 25,000 hectáreas de regadío.

Añade la nota que de obras públicas se han firmado en el Consejo de hoy varios decretos de nombramiento de personal y otro creando el Cuerpo a extinguir de Auxiliares de Obras Públicas con las características ya conocidas.

EL CASO MARCH

Como es millonario, no le faltan defensores

Madrid, 13. — "Informaciones" publica una carta que el doctor Marañón dirigió al señor March el 9 de junio de este año, en la que dice que a pesar de sus ideas políticas, su adhesión a la República y en general al Gobierno y a pesar del carácter político que inevitablemente tomó el asunto March, no impide que considere como un gran error la persecución de que es objeto el señor March.

Elecciones municipales

Oviedo, 13. — En Brozas se celebraron ayer elecciones parciales en dos distritos municipales. En uno de ellos, para cubrir tres vacantes, y en el otro, dos.

En el primer distrito renunciaron a presentar candidatos los reformistas y las derechas, resultando triunfantes tres radicales socialistas, y en el otro distrito triunfaron también dos radicales socialistas, que derrotaron a un agrario, al que apoyaban los reformistas.

DETENCIONES

Es tanta la libertad de crítica que el Gobierno concede a los cavernícolas, que Casares Quiroga se extraña de que recurran a editar hojas clandestinas

Madrid, 13. — El ministro de Gobernación, refiriéndose a la detención en Oviedo de la Junta directiva de Acción Popular, por haberse comprobado que en dicha sociedad se editaban unas hojas clandestinas, manifestó que, además de las sanciones que determinen los tribunales, le castigará también a dicha directiva, no sólo por la clase de literatura que propagan, sino por los procedimientos ilegales que empleaban, habiendo libertad de imprenta para dirigir críticas y censurar al Gobierno. No es comprensible que personas de posición social recurran a estos procedimientos y utilicen la clandestinidad para rebuir su responsabilidad.

Disposiciones de la "Gaceta"

Madrid, 13. — La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Instrucción Pública. — Subsecretaría, anunciando al turno de oposición libre las cátedras de dibujo de los Institutos nacionales de segunda enseñanza que se mencionan, entre los que están el de Tortosa y el de Maragá, de Barcelona.

Dirección General Profesional y Técnica: Anunciando la provisión de las plazas numerarias, vacantes en las escuelas superiores de Trabajo, que se mencionan, entre las que está la de Tarrasa, grupo 13, geografía, historia, economía y legislación industrial.

Alborotos en Fuente del Rey

Jaén, 13. — Comunican del pueblo de Fuente del Rey que se produjeron graves desórdenes. El presidente de la Casa del Pueblo había denunciado al gobernador civil algunas supuestas irregularidades relacionadas con el empleo de obreros en las faenas agrícolas.

Los trabajadores se propusieron declarar la huelga general. Intentaron poner en libertad a los que estaban detenidos por supuestas coacciones. El hecho adquirió caracteres de un verdadero tumulto y el gobernador civil se tuvo que defender personalmente.

Acudieron fuerzas de la Guardia civil que estuvieron a punto de disparar. El gobernador civil regresó por la noche a Madrid y su automóvil fue apedreado a la salida del pueblo.

Fallece un guardia de Seguridad

Bilbao, 13. — Ha fallecido el guardia de Seguridad, Antonio López, herido en los sucesos de ayer cerca del Fuelle de Hierro. El gobernador civil dió sus escusas al cónsul de Francia con motivo de haber sido apedreado el consulado de la vecina República.

Conferencia de Pestaña

Sueca, 13. — En el teatro Serrano, ocupado totalmente por obreros del campo, dió una conferencia Angel Pestaña.

El conferenciante se expresó en términos de gran moderación. El acto transcurrió sin la menor alteración, y como detalle curioso podemos citar el de que la empresa del teatro exigió a los organizadores la suma de diez mil pesetas de fianza para responder de los desperfectos que se pudieran ocasionar en el local.

Naturalmente, no hubo desperfecto ninguno.

Incidentes a consecuencia del conflicto del Puerto de Santa Cruz de Tenerife. - Rumor de huelga general

Santa Cruz de Tenerife, 13. — Con motivo del conflicto de los obreros del puerto, se han registrado algunas incidencias. Los sindicalistas se negaron a trabajar con los de la Bolsa de Trabajo, y un grupo agredió al historiador José Gutiérrez, causando algunas heridas y encerrándole en la caseta donde trabajaba.

Gutiérrez hizo varios disparos, resultando muerto el obrero José Dorla.

Los obreros se dirigieron a la población, obligando a cerrar al comercio. Se teme la declaración de la huelga general.

Estalla una bomba en un centro cavernícola

Cádiz, 13. — En la madrugada última explotó una bomba, colocada en una ventana del edificio de la calle de Moreno Mora, número 42, donde está instalado el local de Acción Ciudadana.

Dicha ventana es la que corresponde al sitio donde está instalado el Secretariado de dicho partido. A causa de la explosión se rompieron los cristales, torciendo los hierros de la reja y produciendo destrozos en el ángulo inferior construido de mampostería, así como en la repisa del balcón del primer piso.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales, aunque en el momento de la explosión hallábase en el local algunos afiliados.

La bomba estaba cargada con plomo y metralla y era de enorme fuerza expansiva. Acudió el Juzgado que instruyó las primeras diligencias. El gobernador civil manifestó a los periodistas que lamentaba el atentado y que había dado órdenes a la Policía para que practique averiguaciones, con el fin de encontrar a los autores del hecho, pero hasta ahora no se ha practicado ninguna detención.

CAUSA POR SUPUESTO DELITO DE REBELION

Verdicto de inculpabilidad

Pamplona, 13. — Se ha visto la causa instruida por el supuesto delito de tentativa de rebelión, hecho realizado en los primeros días del pasado mes de mayo, contra Manuel Martínez Estrada, entonces radical-socialista y hoy radical-socialista; Jaime del Burgo, Ignacio Aleneta, ex alcalde de Ernua, y Alejandro Astrabruaga, todos éstos tradicionalistas. El jurado dictó veredicto de inculpabilidad, que confirmó la sala, y quedaron absueltos.

Malestar entre los obreros agrícolas de Antequera

Málaga, 13. — Comunican de Antequera que aumenta la excitación entre los obreros agrícolas, habiendo sido detenido el concejal y presidente del Sindicato Agrícola, José Alvarez, al que se le ocupó un arma sin licencia.

Anoche acecharon al segador Antonio Vega, al que prepararon una paliza, dejándole gravísimo. Los obreros agrícolas, que tienen anunciada la huelga a partir de hoy, han pedido apoyo a las demás sociedades.

Se tiene la impresión de que se declarará la huelga general.

Inglés y franceses se preparan a consolidar la obra de la "paz"

París, 13. — Después del banquete con que fue obsequiado ayer a mediodía Mr. MacDonald, por el Gobierno francés, Herriot y el primer ministro inglés, hicieron algunas declaraciones a la Prensa, muy vagas, y sin que de ello pueda sacarse dato alguno de interés.

MacDonald hizo alusión a las próximas reuniones que hombres de Estado ingleses y franceses sostendrán con los representantes de los demás países, habiéndose mostrado convencido de que las conversaciones que se han celebrado en París serán de gran utilidad para el desarrollo de las discusiones que van a tener lugar muy pronto.

Por su parte, M. Herriot, ha declarado a los periodistas: "No puedo hacer más que confirmar lo que ha dicho el presidente del Gobierno inglés. Experimenté una muy viva satisfacción al saber que mi amigo, Mr. MacDonald, y sir John Simon, habían aceptado mi invitación de venir a París. De esta manera veía la posibilidad de preparar las conferencias de Lausana y de Ginebra por medio de un cambio de impresiones cordial y con buenos y lesales amigos.

"Ayer y hoy, lentamente, pacientemente, evitando todo lo inútil, preocupados uno y otro de los grandes deberes para con las naciones que representamos y para con todos los pueblos, hemos examinado los problemas de la hora presente.

"Estamos en un período muy difícil, que exige hombres responsables, hombres de trabajo y de sangre fría. Ingleses y franceses, penetrados de este convencimiento apasionado por el deseo de servir en todo momento a la causa de la paz, hemos dirigido todas nuestras fuerzas hacia esta finalidad, y quiero expresar que las conferencias de Lausana y de Ginebra se van facilitando por nuestros esfuerzos.

El Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Andalucía y Extremadura contesta a Pedro Vallina, calificando de ridículo el papel de mártir que quiere atribuirse

Sevilla, 13. — El Comité Regional de Sevilla y Extremadura de la C. N. T., contesta extensamente a las manifestaciones hechas por el doctor Vallina en "El Noticiero Sevillano", las cuales desmiente una por una. Al mismo tiempo hace acusaciones gravísimas contra el doctor Vallina y califica de ridículo el papel de mártir que quiere atribuirse el citado doctor.

Intoxicados por el consumo de hielo

Berlín, 13. — Comunican de Hastringer (Wurtemberg) que 25 niños han resultado gravemente intoxicados por el consumo de hielo.

MacDonald y Herriot celebran cordiales entrevistas

París, 13. — A las 13:30 de ayer, en el ministerio de Negocios Extranjeros facilitaron la siguiente nota oficiosa: "Mr. MacDonald, primer ministro de Inglaterra, y sir John Simon, ministro de Negocios Extranjeros, se han reunido esta mañana en el Quai d'Orsay con M. Edouard Herriot, presidente del Consejo y M. Germain Martin, ministro de Finanzas, para continuar las conversaciones que empezaron el sábado por la noche.

"Estas conversaciones oficiales y amistosas han demostrado una comunidad de puntos de vista que permite prever soluciones justas y eficaces en la Conferencia de Lausana, así como un refuerzo de la confianza y el mantenimiento de la paz entre los pueblos."

Las ascensiones a la estratosfera

Bruselas, 13. — Contrariamente a ciertas informaciones, sobre la próxima ascensión del profesor Piccard a la estratosfera, el doctor no ha salido todavía de Bruselas.

El doctor Piccard ha manifestado a los periodistas: "Mis preparativos no están todavía terminados. Espero unos instrumentos de precisión. Mi globo está todavía en Bruselas y, por el momento, no pienso salir todavía para Zurich.

Dificultades financieras del Gobierno Hoover

Washington, 13. — El presidente Hoover ha declarado, en presencia de varios jefes de partidos parlamentarios, reunidos en la Casa Blanca, que aun aplicando todas las medidas proyectadas actualmente, será imposible equilibrar el presupuesto. Debido a esta causa—dice— se imponen nuevas reducciones de gastos, a fin de encontrar la suma de 150 a 200 millones de dólares que importa el déficit.

Uno que no quiere dejar de ser presidente

Mendoza, 13. — El ex presidente de la República chilena Sr. Montero se halla refugiado en esta capital.

Aunque el Sr. Montero no ha dimitido la Presidencia de la República de Chile, ha quedado vacante, con arreglo a la ley, que establece la sanción de pérdida del cargo para aquellos presidentes que marchen al extranjero sin autorización nacional.

LA REBAJA DEL PAN

El Gobierno Civil ha facilitado la siguiente nota: "Habiendo experimentado una baja el precio de las harinas panificables, ha sido rebajado, en su consecuencia, el del pan llamado de familia, el que se venderá a partir del próximo miércoles, día 15, al precio de 1'30 pesetas la pieza de dos kilos. Los panaderos vendrán obligados a servir en todo momento esta clase de pan, y en el caso de no tener existencias deberán expender al público las otras clases de pan de que dispongan, de manera que resulte siempre al precio de 0'65 pts. el kilo. Todas las denuncias por incumplimiento de lo ordenado, deberán presentarse ante la Inspección de Abastos Municipal o bien directamente en esta Sección Provincial de Agricultura, donde serán inmediatamente atendidas y sancionadas con severidad las faltas cometidas. A juzgar por la comunicación del gobernador, señor Moles, a los patronos panaderos, parecerá que nuestras autoridades se van volviendo protectoras de los intereses del público. Sin embargo, hemos de hacer observar que la rebaja antedicha no está en relación con la experimentada en el costo de las harinas, siendo mayor esta última que la que corresponde al nuevo precio de la venta del pan. Los patronos panaderos, tan diligentes cuando se trata de subir dicho artículo, saben mantener los precios subsistentes aunque el trigo haya bajado en su precio. Nos ocuparemos nuevamente del asunto para demostrar nuestras afirmaciones.

Una nota del Sindicato de Barberos

Habiendo sido levantada la clausura al Sindicato de Barberos desde el martes de la semana pasada, y habiendo cambiado de domicilio social, rogamos a todos los afiliados pasen por el nuevo local, calle de Ferlandina, 67 (bar "Esquerra"), para los efectos de reorganización. — La Junta.

Se presenten grandes acontecimientos en Abisinia

Roma, 13. — Las noticias que llegan de Abisinia sobre la detención de varios jefes, entre otros el nuevo presidente del Senado de Etiopía, y especialmente la evasión del ex emperador Lidj Leassu, designado en otro tiempo heredero legítimo por Menelik y que fue destronado en 1917, son seguidas con la mayor atención en los medios políticos y coloniales italianos. "La Tribuna" publica un artículo del ex gobernador de la Somalia, señor Zoll, el cual declara que Abisinia no tardará en ser teatro de grandes acontecimientos quizás de larga duración.

A causa de sus colonias, la Eritrea y la Somalia, que en una extensión de muchos kilómetros tiene fronteras comunes con Abisinia, Italia tiene el mayor interés en que reinen en aquel país la paz y la tranquilidad. Desea, pues, que la situación normal se restablezca lo más pronto posible.

Por el momento, debe seguir los acontecimientos con la más grande atención, sin olvidar tomar la defensa de los intereses vitales de sus dos posesiones del Africa oriental.

Los Bancos extranjeros contra la Junta de Chile

Santiago de Chile, 13. — No ha cambiado en modo alguno la situación a que dió lugar el viernes un decreto promulgado por el nuevo Gobierno chileno disponiendo la incautación de los créditos y depósitos en moneda extranjera que se encuentran en los Bancos.

El embajador de los Estados Unidos en Santiago ha renovado su protesta contra ese decreto, creyéndose que no tardará en formular las suyas otros diplomáticos extranjeros.

La libertad de Prensa en el Brasil, es poco más o menos como en España

Río de Janeiro, 13. — Según nota oficiosa del Gobierno federal brasileño no es cierto que el sector extremista del partido militar, presidido por el general Miguel Costa, haya tramado ningún complot contra el Poder constituido.

Se acentúa cada vez más la campaña gubernativa contra la libertad de la Prensa, que sigue causando nuevas víctimas. El diario "A Patria", de Río de Janeiro, que publicó la noticia anterior, será probablemente suspendido indefinidamente.

Mañana publicaremos un comunicado de la Metalurgia, referente al subsidio de los metalúrgicos parados

Gacetas A los obreros consumidores de Villanueva y Geltrú

El Ateneo Cultural Racionalista de La Torrasa, siguiendo su ruta de emancipación humana, os invita a la conferencia que dará la compañera Federica Montseny en el Cine Romero, calle Romanina, de esta barriada, mañana, miércoles, 15 del corriente, a las nueve y media de la noche, disertando sobre el importantísimo tema: "El deber de ser libres".

Dado el momento álgido de inquietud que vivimos, esperamos que acudiréis a la misma para proseguir con fervor la ruta hacia la sociedad ideal. Os saludamos, la Junta.

La Asociación Cultural de San Andrés invita a los socios y simpatizantes a la conferencia que tendrá lugar hoy, día 14, a las nueve y media de la noche, en el local de esta entidad, a cargo del doctor Baixeras, con el tema "Igualdad Médica".

En un mitin celebrado por la Extrema Izquierda Federal el día 11 del corriente, en la calle Eros de Mayo, se recaudaron 14 pesetas para los presos.

Herniados

Trecats: Tened siempre presente que los herniados son los de la CASA TORRENT, si trahen ni tirantes engrorresos ni ninguna clase. No molestéis ni haceros bulir, amoldándose como un guante. Hembra, sujeta y vides debas. En bon de vuestra salud no sebia nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mera propaganda, desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocarse, que mejor que la revista CÁMERA, que no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos trinafas, venen y curan siempre con facilidad y rapidez, donde otros muchos fracasan. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una exacta verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar ninguna sin antes ver esta casa.

CASA TORRENT

Relación de los objetos hallados y depositados en la Mayoría Municipal, a disposición de las personas que justifiquen su pertenencia:

Una cédula personal a nombre de Pedro Feitu; un llaivo; una escritura otorgada a favor de Catalina Barceló; una llave; un zapato de piel para señora; una cartera de hule, color negro, conteniendo documentos a nombre de Vicente Roca; un monedero de piel, forma petisca, para caballero; un pañuelo grande de lana para señora; una cartera de piel, color marrón, para caballero, conteniendo documentos a nombre de Jaime Vivó; varias limas muy usadas; dos tramos de tela con las iniciales L. Maciá; un título de shooter a nombre de Jacinto Ruiz; una cartera con documentos a nombre de Cándido Revilla; dos llaves; un monedero de piel, color gris, para señora; cuatro pilas eléctricas; una americana con documentos a nombre de Emiel Jaroslanosti; una cartera grande de piel flexible, conteniendo libros; un monedero de piel para señora; un billete del Banco de España; una capota para auto; un llavero con cinco llavecitas; otro con dos llavecitas; una cartilla militar a nombre de José García.

El Grupo excursionista de la Agrupación Pro Cultura "Faros"

ha organizado una jira para el día 20 del corriente, en la Puente de la Mina (Las Planas) para la cual quedan invitados todos los centros afines y camaradas de nuestra amada Acracia.

En días sucesivos irán saliendo

notas con el programa a realizar, que creemos será del agrado de todos los compañeros.

Debido a la imposibilidad de invitar a los centros afines por correo, los que no hayan recibido nuestra carta-invitación, deno por invitados por la presente nota.

AVISOS Y COMUNICADOS

El Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo pasará a recoger una carta por el Ateneo Libertario del Giot, Meridiana, 128.

Puede pasar cualquier día, de ocho a diez y media por Secretaría.

Comunicamos a los compañeros del Sindicato de Agricultores y Oficios Varios de Mijas, que la carta que nos enviaron es para el Comité de la C. N. T., al cual se la entregaremos.

Al compañero que pedía las señas de Antonio Ribalta.—Nos escriben de Puigcerdá diciendo que estuvo trabajando en aquella localidad hasta el día 4, en que, después de cobrar dijo que marchaba a Seo de Urgel a buscar la maleta, no habiendo regresado hasta la fecha.

Del conflicto de la casa Magin Quer

Compañeros y compañeros fiduciosos: Una vez más el patrono M. Quer nos ha hecho una demostración de cuantas fechorías es capaz. No tiene escrúpulos en seguir poniendo en práctica sus arteras maniobras contra los trabajadores de su casa y busca por todos los medios, la forma de hacer fracasar la huelga. Se cree que cometiendo atropellos con el personal es como el conflicto va a solucionarse. Está equivocado. Su último atropello consiste en el despido del sereno de la fábrica por no querer prestarse a secundar las maniobras de su patrono sin conciencia.

Peró, por muchos manejos que haga de nada le valdrán. Los trabajadores de la casa Quer saben ser dignos de la clase que representan y por nada del mundo transigirán con el capricho despótico del aludido patrono. Están en el puesto de combate, resueltos a no dejarse avasallar por nada ni por nadie y si a conquistar definitivamente lo que justamente necesitan.

El conflicto de la casa Magin Quer sigue en pie y es mantenido por los huelguistas con insuperable entusiasmo.

Compañeros de la casa Quer: Adelante. Mantenedos fuertes. No os reintegréis al trabajo antes que el patrono contra quien luchais se haya responsable de los perjuicios que con su inculcable proceder os ha causado. Hay que demostrar que no tan fácilmente se rompe la unión y la solidaridad de los obreros fiduciosos de Cataluña.

CRISIS DEL REGIMEN

No nos equivocamos en decir: es una crisis del régimen. La palabra no es exagerada. Es perfectamente exacta. Si, porque es una crisis que pone en causa a toda la economía capitalista, porque es una crisis que hace ver hasta la evidencia la absurdidad al mismo tiempo que la maleficencia del régimen social actual. No es el desbarajuste más grande, que carecíamos de los medios de vida, cuando hay montones de productos de todos aspectos que sólo piden ser consumidos?

Somos los trabajadores quienes con nuestro esfuerzo y miseria hemos creado todas estas montañas de productos que, al lado de estos montones de producción, nos dejamos morir de inanición y miseria.

Es que no es un crimen el que se comete con nosotros, con los trabajadores explotados, el negarnos todo derecho al bienestar.

La burguesía es de lo más infame. Antes de consentir pequeñas mejoras, antes de disminuir los precios de las mercancías indispensables a nuestra vida,

que son nuestro trabajo acumulado, prefieren tirarnos al mar, hacerlos servir como combustible para sus máquinas y dejarlos en putrefacción en los almacenes donde están amontonados.

Trabajadores, es vergonzoso de nuestra parte soportar tanta injusticia y egoísmo, nosotros y sólo nosotros, que somos los eternos explotados, los asalarados, nueva forma de esclavo y nada más, somos los que sucumbimos en todos los antros de la explotación.

En este caso como en otros muchos, sólo nosotros los asalarados, vilipendados, debemos meditar con meditación justa y profunda en derrocar este régimen que ya está en crisis e implantar la nueva sociedad libre, justa y armoniosa, donde sólo podrán vivir salvo justas excepciones los que ganarán el pan con el sudor de su frente.

A esto vamos, a esto tenemos que encauzar todos nuestros esfuerzos, a luchar para derrocar el régimen que está en crisis.

A. Saura
Baspau (Francia).

EL OBRERO avanzado se viste en los ALMACENES PARÍS

CALLE SAN PABLO, 47. - BARCELONA
Trajes y Pantalones, gran surtido en todas las tallas, colores y precios
¡ATENCIÓN! Trajes de verano (sin forro), 20 pesetas

Compañeros de la casa Quer: Adelante. Mantenedos fuertes. No os reintegréis al trabajo antes que el patrono contra quien luchais se haya responsable de los perjuicios que con su inculcable proceder os ha causado. Hay que demostrar que no tan fácilmente se rompe la unión y la solidaridad de los obreros fiduciosos de Cataluña.

En este caso como en otros muchos, sólo nosotros los asalarados, vilipendados, debemos meditar con meditación justa y profunda en derrocar este régimen que ya está en crisis e implantar la nueva sociedad libre, justa y armoniosa, donde sólo podrán vivir salvo justas excepciones los que ganarán el pan con el sudor de su frente.

A esto vamos, a esto tenemos que encauzar todos nuestros esfuerzos, a luchar para derrocar el régimen que está en crisis.

A LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

Creemos que es llegado el momento de acelerar la celebración de nuestro Congreso.

Se han fijado las fechas 22, 23 y 24 del mes que cursa, y el orden del día es el mismo, o sea:

- 1.º Informe del Comité.
- 2.º Forma de organizar las Juventudes de la Península.
- 3.º Cómo se ha de intensificar la propaganda.
- 4.º Labor a realizar dentro de los Sindicatos y Ateneos Obreros.
- 5.º Publicaciones de la Federación.
- 6.º Unificación de las Juventudes.
- 7.º Residencia del Comité de Relaciones.
- 8.º Asuntos generales.

Creemos que ha pasado el momento de hacer cánticos a la luna, y por eso nos concretamos a lo que nos interesa.

Sin más por ahora, vuestrós y del Anarquismo. Por el Comité de Relaciones, El Secretario.
Madrid, 10 de junio de 1932.

Mitines en la Región

El miércoles, día 15, a las nueve y media de la noche, mitin en San Feliu del Llobregat, a cargo de los compañeros Casals, Salvat y Ana Ventura, del F. B. de Barcelona.

En Mollet, el mismo día y hora, hablarán los camaradas Bruno Lladó y Claramunt, de Sabadell.

Los Sindicatos Obreros y la Revolución Social

Del camarada Pierre Bonnard de la C. G. T. R. S., de Francia, libro interesante para los militantes, donde se expone con claridad lo que es el sindicalismo y su valor para la revolución social.

Precio del libro, 2'00 en rústica y 3'50 en tela

Descuento del 30 por 100 a partir de 5 ejemplares

Pedidos al Comité Nacional, Ronda San Pablo, 38, 1.º
BARCELONA

Sindicato Unico de Productos Químicos

Habiendo llegado a conocimiento de la Junta de esta Sección que algunos patronos de Laboratorios, alegando estar cerrado nuestro Sindicato, dicen quedan sin efecto las bases por ellos firmadas, y por lo tanto, no hay derecho a los doce días de vacaciones. Esta Comisión ha de manifestar a todos los compañeros y compañeras de la Sección que nada tiene que ver el cierre de nuestros locales para que sea cumplido todo cuanto está firmado, pase a todas las maniobras rastreadas de esos señores químicos, y además, ponemos en guardia a todos los trabajadores de laboratorios de ciertas noticias tendenciosas de los encefalistas, de lo que llaman Unión General de Trabajadores. Os saludamos, la Junta de Sección.

Compañeros de Alagón: Como el artículo tercero está escrito a base de estar vosotros sin detención y hacéis referencia a la situación en que están los vuestros y la organización con vuestra detención, nos abstendremos de publicar el tercero de vuestros artículos obrando en nuestro poder noticias vuestras, según las cuales, de los 16 que estábais presos sólo uno, Millán, continúa en la prisión.

REUNIONES PARA HOY

Sección de Electricistas. — Se convoca para hoy, día 14, a las nueve de la noche, en el sitio de costumbre a todos los delegados y militantes, para comunicarnos un asunto de sumo interés. No faltar. La Junta.

Sección mosaístas y Colocadores de Pavimentos

Se ruega a todos los compañeros delegados puseis a liquidar con el contador saliente el jueves próximo, a las seis y media de la tarde, en el sitio de costumbre, a fin de poder entregar las cuentas debidamente al contador entrante. — La Comisión

Fallecimiento de un compañero

Sábese que el compañero Narciso Torres, del que se ignoraba el paradero desde el sábado por la tarde, en que estuvo con varios compañeros del Sindicato de la Piel, donde el finado militaba con mucha constancia, ha sido víctima de una cruenta enfermedad. Pocos momentos después de despedirse de los compañeros de referencia, sufrió un acceso, y trasladado a un dispensario, falleció a los pocos instantes de ingresar.

Restaurant Casa Juan

El más popular y acreditado Especialidad: Paella a la valenciana Hambra Santa Monica, qum. 21 y 22 Teléfono: 2092 y 2093

Redacción

Volney Conde, Portogalete. — Tu trabajo sobre el Instituto Obrero debe venir avalado por el sello del Sindicato.

Compañeros de Alagón: Como el artículo tercero está escrito a base de estar vosotros sin detención y hacéis referencia a la situación en que están los vuestros y la organización con vuestra detención, nos abstendremos de publicar el tercero de vuestros artículos obrando en nuestro poder noticias vuestras, según las cuales, de los 16 que estábais presos sólo uno, Millán, continúa en la prisión.

REUNIONES PARA HOY

Sección de Electricistas. — Se convoca para hoy, día 14, a las nueve de la noche, en el sitio de costumbre a todos los delegados y militantes, para comunicarnos un asunto de sumo interés. No faltar. La Junta.

Sección mosaístas y Colocadores de Pavimentos

Se ruega a todos los compañeros delegados puseis a liquidar con el contador saliente el jueves próximo, a las seis y media de la tarde, en el sitio de costumbre, a fin de poder entregar las cuentas debidamente al contador entrante. — La Comisión

Fallecimiento de un compañero

Sábese que el compañero Narciso Torres, del que se ignoraba el paradero desde el sábado por la tarde, en que estuvo con varios compañeros del Sindicato de la Piel, donde el finado militaba con mucha constancia, ha sido víctima de una cruenta enfermedad. Pocos momentos después de despedirse de los compañeros de referencia, sufrió un acceso, y trasladado a un dispensario, falleció a los pocos instantes de ingresar.

Restaurant Casa Juan

El más popular y acreditado Especialidad: Paella a la valenciana Hambra Santa Monica, qum. 21 y 22 Teléfono: 2092 y 2093

CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

Gran Teatro Español
COMPANIA DEL TEATRO MARIA ISABEL, DE MADRID
Mañana, miércoles, noche, a las diez y cuarto. Debut. Estreno en este teatro
ANACLETO SE DIVORCIA
Ries. Ries. Ries. La obra más graciosa de la temporada

Teatro Novedades
Gran Compañía Ura LUIS CALVO
Hoy, tarde popular: LA REINA ROSA y LA DEL BOTO DEL PAERAL. Noche, el clamoroso éxito: LUISA FERNANDA, por su creador el eminente barítono Emilio Sagi Barba

Teatro Comico
GRAN COMPANIA ARGENTINA AZUCENA MAIZANI
Hoy, noche, a las diez y cuarto: BAJO EL CIELO DE LA PAPA
Miércoles, debut de la Compañía de Revistas vodeviles de Celia Gámez con su éxito enorme LAS LEANDRAS

Teatro Nuevo
Gran Compañía de Género Fértil
Hoy, tarde, a las cuatro y media: Grandioso acontecimiento. Butaca a 2 pesetas: EL PAIS DE LOS TONTOS y presentación de la sensacional BANDA DE ESTRELLAS NEGRAS. Noche, a las diez y cuarto: LOS CARACOLAS y segunda salida de la BANDA DE ESTRELLAS NEGRAS

Teatro Victoria
Compañía de GRANDES ESPECTACULOS. Dirección artística: MANUEL PENELLA, y en la que figura el primer actor EDUARDO GOMEZ
Ultima semana de actuación. Despedida de la Compañía. Hoy, tarde, colosal vermouth popular: Butaca a una peseta. General 40 céntimos. Noche y todas las noches, los actos del año EN CIENTO DE BOCCACCIO y EL NUEVO DE COLON

Teatro Poliorama
COMPANIA DE VARIETES
Hoy, tarde, a las cinco y cuarto, y noche, a las diez y cuarto. Nuevo y seleccionado programa. 10 notabilísimas atracciones: GRAN HIPOLITO: MINUTO; ENCARNITA ALCAZAR; MARISA GUERRERO; FLEBELL; TRIO LANTERAS; JULIETA BEVES; Hermanos RICARDO, ex-Guitaristas de Carillos Gardel; JULIETA RAMIREZ; ATRACCION LIBERTAD y la más famosa estrella del varieté RAQUILITA

Cine Ramblas
Hambra Centro, 36 y 38 - Tel. 2072
SESION CONTINUA
DIBUJOS SONOROS: NOTICARIO SONORO FOX; CARIS DE HERMANA, sonora, por C. GRIFFITH; IVANA MUEBLES, sonora, por V. ABAR; sonora, por CONSTANCE BENNET; COMICA; DIBUJOS SONOROS y un excelente film de largometraje

Cine Barcelona
Conde Azaña, 28 - Barba, 8
HOY COLOSAL PROGRAMA
CARCELERA, famosa producción española, cantando los principales fragmentos famosos artistas líricos, interpretada por FEFE ROMBU y LA ROMERITA; NACIDA PARA AMAR; sonora, por CONSTANCE BENNET; COMICA; DIBUJOS SONOROS y un excelente film de largometraje

"FERIAS"
Ocasiones en Bisutería, Quincalla, Artículos afilar, piel, fumador, Novedades, Collares, Plumas, al mayor, baratísimo, CANUDA, 27

EL LIQUIDADOR
Invita a usted a informarse de sus precios y calidades antes de comprar

Camisas	Desde 3'35 Ptas.
Medias seda	2'25 "
Calcetines	0'40 "
Camisetas	0'95 "
Camisas sport	2'00 "
Trajes de baño	8'00 "
Vestidos niño	— "
Toallas	0'75 "
Pañuelos	0'10 "

y muchos otros artículos

GRANDES SURTIDOS
BORJA, 16 - Teléfono 2542
Sucesor: SAN MEDIN, 8 (Sons REVENEDORES es muy interesante)
BORJA, 16
Presentando este anuncio por todo Junio 10 por 100 descuento

CLINICA
VIAS URINARIAS, VENEREO, SIFILIS, PURGACIONES, GONORREA (signa militar), Curación perfecta
Impotencia, Espermatoclasia, UNIDA, 18, ENTLÓ, Vuelta de 19 a 1 y de 2 a 9 1/2 pta. Fiestas de 19 a 1

LOS ABURRIDOS
de la
BLenorragia
RECURRENTE
a los especialistas
PARADELL ASALTO, 28

Urinarias
(AMBOS SEXOS)
Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico
Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, curará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), clistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos de las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias, en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Cápsulas Colazo por día. Quedan los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pidan folletos gratis a A. García, Alcalá, 85. Madrid. Precio: 16'20 pesetas

EROTYL
Específico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)
De la eyaculación precoz (pérdidas seminales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espino-médulo-genital.
Sinérgico y homo-stimulasa de las glándulas intersticiales. Producto pluriglandular, completamente inofensivo. Nunca perjudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos. No contiene ni estrigina, ni fofosforos ni castóridos, ni medicamento excitante perjudicial.
PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUIBLE PARA RECUPERAR LA PERDIDA FELICIDAD CONYUGAL. PROSPECTOS GRATIS.
Laboratorio Farmacológico de W. Duhem
Ave de San Pedro, 30 - BARCELONA - Telef. 10633
Precio: 21'75 pts.

Restaurant Casa Juan
El más popular y acreditado Especialidad: Paella a la valenciana Hambra Santa Monica, qum. 21 y 22 Teléfono: 2092 y 2093

Los Sindicatos Obreros y la Revolución Social
Del camarada Pierre Bonnard de la C. G. T. R. S., de Francia, libro interesante para los militantes, donde se expone con claridad lo que es el sindicalismo y su valor para la revolución social.
Precio del libro, 2'00 en rústica y 3'50 en tela
Descuento del 30 por 100 a partir de 5 ejemplares
Pedidos al Comité Nacional, Ronda San Pablo, 38, 1.º
BARCELONA

Urinarias
(AMBOS SEXOS)
Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico
Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, curará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), clistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos de las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias, en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Cápsulas Colazo por día. Quedan los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pidan folletos gratis a A. García, Alcalá, 85. Madrid. Precio: 16'20 pesetas

EROTYL
Específico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)
De la eyaculación precoz (pérdidas seminales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espino-médulo-genital.
Sinérgico y homo-stimulasa de las glándulas intersticiales. Producto pluriglandular, completamente inofensivo. Nunca perjudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos. No contiene ni estrigina, ni fofosforos ni castóridos, ni medicamento excitante perjudicial.
PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUIBLE PARA RECUPERAR LA PERDIDA FELICIDAD CONYUGAL. PROSPECTOS GRATIS.
Laboratorio Farmacológico de W. Duhem
Ave de San Pedro, 30 - BARCELONA - Telef. 10633
Precio: 21'75 pts.

Los Sindicatos Obreros y la Revolución Social
Del camarada Pierre Bonnard de la C. G. T. R. S., de Francia, libro interesante para los militantes, donde se expone con claridad lo que es el sindicalismo y su valor para la revolución social.
Precio del libro, 2'00 en rústica y 3'50 en tela
Descuento del 30 por 100 a partir de 5 ejemplares
Pedidos al Comité Nacional, Ronda San Pablo, 38, 1.º
BARCELONA

Urinarias
(AMBOS SEXOS)
Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico
Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, curará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), clistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos de las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias, en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Cápsulas Colazo por día. Quedan los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pidan folletos gratis a A. García, Alcalá, 85. Madrid. Precio: 16'20 pesetas

EROTYL
Específico de la ASTENIA GENITAL (IMPOTENCIA) (FALTA DE VIGOR SEXUAL)
De la eyaculación precoz (pérdidas seminales), de la debilidad y muy eficaz contra la neurastenia en todas sus manifestaciones. El más poderoso elaborador y regenerador de la actividad neuro-espino-médulo-genital.
Sinérgico y homo-stimulasa de las glándulas intersticiales. Producto pluriglandular, completamente inofensivo. Nunca perjudica, no lesiona ningún órgano, ni el funcionamiento de los mismos. No contiene ni estrigina, ni fofosforos ni castóridos, ni medicamento excitante perjudicial.
PRODUCTO MAGNO E INSUSTITUIBLE PARA RECUPERAR LA PERDIDA FELICIDAD CONYUGAL. PROSPECTOS GRATIS.
Laboratorio Farmacológico de W. Duhem
Ave de San Pedro, 30 - BARCELONA - Telef. 10633
Precio: 21'75 pts.

Los Sindicatos Obreros y la Revolución Social
Del camarada Pierre Bonnard de la C. G. T. R. S., de Francia, libro interesante para los militantes, donde se expone con claridad lo que es el sindicalismo y su valor para la revolución social.
Precio del libro, 2'00 en rústica y 3'50 en tela
Descuento del 30 por 100 a partir de 5 ejemplares
Pedidos al Comité Nacional, Ronda San Pablo, 38, 1.º
BARCELONA

Urinarias
(AMBOS SEXOS)
Lo más eficaz, cómodo, rápido reservado y económico
Sin lavajes, inyecciones ni otras molestias, y sin que nadie se entere, curará rápidamente de la blenorragia, gonorrea (gota militar), clistitis, prostatitis, leucorrea (flujos blancos de las señoras) y demás enfermedades de las vías urinarias, en ambos sexos, por antiguas y rebeldes que sean, tomando, durante unas semanas, cuatro o cinco Cápsulas Colazo por día. Quedan los dolores al momento y evitan complicaciones y recaídas. Pidan folletos gratis a A. García, Alcalá, 85. Madrid. Precio: 16'20 pesetas

SUSCRIPCIONES.

Barcelona, un mes..... Ptas. 200
Previsión..... trimestre a 750
América, Portugal, Filipinas, Id. a 850
Países de la Unión Postal. Id. a 1000
Demás países..... trimestre a 3000

Número suelto: 10 céntimos

Año III-Epoca IV

Barcelona, martes, 14 junio 1932

Número 441

Solidaridad Obrera

Redacción: Consejo de Ciento, 239, pral. 1. Teléfono número 32672
ADMINISTRACIÓN Y TALLERES: Consejo de Ciento, 241, bajos Teléfono número 32571

¡Republicanos, a defenderse!

Con este impresionante y subyectivo título hemos leído la "Crónica diaria" de "El Diluvio" del viernes, día 10 del corriente.

El citado artículo pide a los republicanos que se defiendan del peligro inminente que representan las derechas en torno al momento histórico que atraviesa el pueblo español.

El republicanismo está prestado por sus mismos defensores, ya que un régimen que se afianza en los mismos hombres que el régimen fenecido, tiene, forzosamente, que derribarse. Esto es de una lógica irrefragable.

Los republicanos se han apoyado en las fuerzas coercitivas que tan negro ocurrido dejaron en el pueblo español, y muy especialmente entre el proletariado. Los republicanos se creyeron que con el cambio de nombre del sistema y de los hombres representativos del mismo, se había conseguido algo; y como el pueblo sabe algo (no todo lo que debería), de la vorágine política, se ha defraudado y ha vuelto la espalda al nuevo régimen.

Los hombres no se mantienen con promesas y demagogías. Es la realidad de un mundo que nace y que los republicanos no han sabido empezar a estructurar. Las revoluciones de tipo político han pasado a la historia, y todos los movimientos que se hacen, aunque sean hechos con vista burguesa, han de tener una mayor cantidad de dosis social para que puedan aguantarse por algún tiempo, y sin así estar condenados a desaparecer, ya que la evolución del mundo no se detiene porque a Alcalá Zamora le parezca, y porque Azorín pretenda "detenerlo" con los guardianes de Asalto.

Además, la Prensa burguesa, que se escandaliza hoy con los triunfos monárquicos, ha visto la cuestión superficialmente y al través de un prisma que no se adapta a la realidad. Es indudable que la República pierde terreno, pero no quiere decir que le gane la Monarquía. Esta se mantiene en el mismo sitio y tiene los mismos partidarios.

La República la trajo el pueblo el 12 de abril, defraudando su voto en las urnas electorales y unas elecciones pueden poner en gran apuro a los del "gobierno frígido".

El pueblo no se ha inclinado ni se puede inclinar, ni hacer virajes en favor de la Monarquía. El trabajador se ha desilusionado de los republicanos, porque éstos les han engañado y la traición es manifiesta. Además, los procedimientos puestos en vigor en la República son más atroces e indignos que los realizados por el régimen de los Borbones, y aquí está el divorcio de los oprimidos con los hombres que detentan el Poder.

No busque "El Diluvio" las causas donde no pueden encontrarlas. El origen fundamental

tiene su raíz en el corazón de las multitudes zaheridas y maltrecas por la inexorabilidad del régimen actual para los explotados.

Las elecciones municipales de Cuenca, no es un aviso, es la realidad que vive el pueblo español. Cuenca, es toda la Península, y en las próximas elecciones se demostrará; pero, nos tememos que no hagan las elecciones y continúen disfrutando de las ddividas que ellos mismos se han otorgado y que el pueblo les recrimina.

No aminorar, señores periodistas burgueses, aunque los monárquicos triunfasen en voto, el pueblo se opondrá y no para defender a la República que odia, sino para implantar el comunismo libertario, única forma de convivencia social que termine de una vez y para siempre con las miserias que vejan y oprimen al proletariado esclavo.

La Historia enseña, y la comedia que realizaron los republicanos el 12 de abril con las elecciones no volverá a producirse, pues en tan poco tiempo y en tan poco espacio, no se engaña tan fácilmente a los trabajadores con promesas que no han cumplido y que la burguesía no está dispuesta a realizar.

El pueblo no debe temer ni sentir miedo para el día después de la revolución. El temor a la desconexión que tienen muchos explotados, e incluso algunos de nuestros militantes, es un temor que debe desecharse todo hombre que tiene y siente los ideales de regeneración universal.

Nunca se ha construido una nueva forma de convivencia social, que de antemano estuviese calculada y meditada en su integridad. En el mismo proceso revolucionario y en el período más álgido de éste, surgen problemas que no han sido previstos y que en aquellos momentos hay que darles solución.

No somos pessimistas en el valor creador de las multitudes, pues hechos y pruebas tenemos que demuestran que el pueblo tiene la instrucción clara y suficiente para desenvolver sus propios intereses y su propia vida.

No hace mucho tiempo que los sublevados de Figols, dieron muestra del espíritu justiciero y creador del pueblo laborioso, pues tomando como tomaron los instrumentos de producción en sus manos y previendo que la situación revolucionaria podía prolongarse, optaron por el sistema de racionar los productos para que éstos no faltasen. No le dice esto nada a los destructores de nuestras ideas?

Nada nos importa lo que puedan creer nuestros enemigos, ya que la revolución que hagamos será por el pueblo y para el pueblo, y poco nos puede importar que griten y laudren los periódicos de empresa y los diarios reaccionarios. M. Rivas

RECUERDOS LA GALICIA NUEVA

Trabajadores españoles: ¡Sabéis dónde está el Ferrol, lo que fue y lo que es? No, no lo sabéis. Este pueblo no está donde los geógrafos lo emplazan en los mapas; se encuentra en un lugar muy distante al conglomerado nacional por el virtuosismo de los políticos que en todos los tiempos lo engañaron, haciéndolo feudo de la plutocracia para, desde allí, sangrar la Hacienda pública y esclavizar a unos cuantos proletarios.

El Ferrol fue siempre una escuela del crimen; del crimen legalizado por la burguesía mundial, que crea armas homicidas y ora ante el altar del dios de la guerra. Pueblo militarizado en que un dorado entorchado puesto sobre una guerrera, aunque fuera un burro su portador, valía más que la honradez de un hombre expósito de ideales manumisores.

Pero este pueblo tuvo épocas en que el esclavo se erguía intentando sacudir la tutela tan indigna. Y de aquellas épocas en que un puñado de hombres, situados por una mayoría ancestral, supieron luchar, salieron estos otros fieles intérpretes de las doctrinas anarquistas, que se encuentran en la palestra desplazando de una vez para siempre a todos los "juguladores" con su corte de lacayos.

LUCHA DE TITANES

Ni políticos, ni conformistas, creyeron nunca que el proletariado ferrolano, y con él los campesinos de la comarca, organizara sus sindicatos de una forma tan compacta, dotándose de una capacidad de lucha revolucionaria, el Comité de esta Federación Local tomó el acuerdo de publicar la nota que apareció en nuestro querido diario SOLIDARIDAD OBRERA correspondiente al número 429, del jueves, 26 de mayo próximo pasado, interin no hiciésemos público el informe del porqué de nuestra nota pasada.

Hoy, ya en poder de este Comité Local los datos sobre la actuación de dicho individuo, hacemos público este breve informe, para que sirva de contestación y aclaración a cuantos Sindicatos de la C. N. T., Ateneos libertarios, Grupos y camaradas nos escriben pidiéndonos datos sobre el particular.

Muchas veces, ya nuestras fuerzas en aumento, tuvimos que decir a la Confederación Regional que, con harto sentimiento, no podíamos responder a los movimientos de solidaridad, pues nos convenía fortalecer la organización y hacer de todos aquellos jóvenes que venían a nosotros, valores positivos. Los socialchufistas, rabiosos de ver que los trabajadores los abandonaban, esgrimían su arma peculiar, la calumnia soez y grosera.

Y llegó el gran día: las fuerzas de la C. N. T. iban a ser puestas a prueba en una huelga general de veinticuatro horas como protesta por las deportaciones. En muy pocas horas tenían que movilizarse más de seis mil trabajadores de la Federación Comarcal, haciendo parar a los que aun pertenecían a la U. G. T. Nunca falta un judas, y una confidencia hizo caer en las garras de la autoridad a los Comités antes de que el conflicto estallara; pero estaban en la calle los jóvenes y los demás trabajadores. Los mismos enemigos lo reconocieron: el paro fue absoluto: la vida de El Ferrol estuvo aquel día en manos de la C. N. T. pese a la traición fraudulenta de los uguetistas.

Y luego, cuando el despotismo de la Constructora Naval pretendió llevar a un pueblo a la miseria, se alzó el proletariado en una gesta viril, dispuesto a vencer o perecer. En esta lucha contra una Compañía egoísta y un Gobierno "jugulador" de las justas aspiraciones proletarias, marcharon unidos, a despecho de los dirigentes socialchufistas, los trabajadores de la U. G. T. y de la C. N. T.

Cerca de un mes duró la huelga general; cerca de un mes de hambre resistida estóicamente por todos los parias. Aquí no se movió nada, a pesar de que el comercio, protegido por fuerzas del ejército, civiles y de Asalto, abrió sus puertas, traicionando el compromiso contraído con el proletariado, a pesar de que los parlamentarios y los dirigentes socialistas, valiéndose de argucias vergonzosas, pretendían celebrar un plebiscito para traicionar el conflicto, por convenir así a los padres Largo y Casares. Pero la respuesta del proletariado a las argucias todas, fué rotunda: ¡Adelante la huelga! ¡Ante morir que claudicar!

Cerca de un mes duró la huelga general; cerca de un mes de hambre resistida estóicamente por todos los parias. Aquí no se movió nada, a pesar de que el comercio, protegido por fuerzas del ejército, civiles y de Asalto, abrió sus puertas, traicionando el compromiso contraído con el proletariado, a pesar de que los parlamentarios y los dirigentes socialistas, valiéndose de argucias vergonzosas, pretendían celebrar un plebiscito para traicionar el conflicto, por convenir así a los padres Largo y Casares. Pero la respuesta del proletariado a las argucias todas, fué rotunda: ¡Adelante la huelga! ¡Ante morir que claudicar!

Volvió sus ojos hacia El Ferrol; miró y vio a unos niños y a unas mujeres inocente que, hambrientos, lloraban en silencio sus culpas, resistían el hambre esperando la muerte con tal de vencer.

¡Oh! Aquella tarde en que las caravanas del dolor partían, nuestras manos crispadas agarraban los hierros de la ergástula; sólo sus muros impávidos y fríos fuer-

ron testigos de nuestras lágrimas de impotencia; ellos escucharon nuestras palabras, que anatematizaron una vez más a la sociedad capitalista.

Pero esta solidaridad aun la consideraron nuestros hermanos pequeños, y se lanzaron también a la cruzada declarando la huelga general por tiempo indefinido; sólo en Vigo, la ciudad mediatizada por los enchufistas, faltaron a su deber, aunque nuestros camaradas de allí imitaron a los demás.

Sea esta mi primera crónica de este conflicto para SOLIDARIDAD OBRERA; en otras, puntualizaremos, descubriendo las traiciones socialchufistas y el abuso de las autoridades; baste decir que en la Cárcel y en los cuarteles no hay más que presos de la C. N. T.

Mario Rico
Cárcel de El Ferrol, 10-6-32.

Importante

El caso J. A. Emmanuel

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, puesta en antecedentes de la "personalidad" del director gerente de "Solidaridad Humana", José Antonio Emmanuel, y conociendo la "ingenuidad" con que proceden compañeros y organismos de diversas localidades, al dirigirse a las Redacciones de los periódicos considerados afines, el Comité de esta Federación Local tomó el acuerdo de publicar la nota que apareció en nuestro querido diario SOLIDARIDAD OBRERA correspondiente al número 429, del jueves, 26 de mayo próximo pasado, interin no hiciésemos público el informe del porqué de nuestra nota pasada.

Hoy, ya en poder de este Comité Local los datos sobre la actuación de dicho individuo, hacemos público este breve informe, para que sirva de contestación y aclaración a cuantos Sindicatos de la C. N. T., Ateneos libertarios, Grupos y camaradas nos escriben pidiéndonos datos sobre el particular.

INFORME
José Antonio Emmanuel, con el nombre de José Antonio Ruiz, legalizó hace algunos años una escuela en Sabadell, de la que fué expulsado por corruptor de menores—según datos presentados por los compañeros que formaban la Junta Pro Escuela en dicha localidad.

Por los años 1925-1926, el mismo "José Antonio Emmanuel"—o, si se prefiere—"José Antonio Ruiz", sirviéndose de las columnas de "El Noticiero Universal", realizó una serie de chantajes usando el nombre de "Max Bembo", organizando un sin fin de "peñas", grupos escénicos, sociedades benéficas, cursos literarios, festivales, etcétera, etc., de cuyos resultados nadie pudo averiguar adónde fueron a parar las cantidades obtenidas.

Después de muchas inmoralidades—según datos que aporta el camarada Senén Félix de Hospitalet, avalados por el profesor racionalista compañero Juan Roigé, trascribiéndonos unas líneas del informe que dichos compañeros nos envían por la importancia que tienen en el orden de las "relaciones"—y ya entrado el 1926, se organizó una fiesta—J. A. Emmanuel, entonces J. A. Ruiz, o Max Bembo, era el inspirador y organizador de estas fiestas—en el local del FOMENTO DEL TRABAJO NACIONAL, a cuyo fin se cursaron circulares a la aristocracia catalana y a la alta burguesía, invitándolas a que con donativos en metálico o con prendas de vestir contribuyeran a la fiesta, que era—según se decía— a beneficio del "Asilo Cuna"...

Existen otros datos importantes de este individuo, que nos abstendremos de mencionar por no hacerlos demasiado extensos. Además, consideramos que con lo ya expuesto pueden hacerse cargo los Sindicatos, Ateneos, Grupos y camaradas de la "actuación" y de la "relación" de esta triple persona.

Hemos de hacer constar, antes de terminar este informe, que este Comité Local invitó por dos veces a J. A. Emmanuel para aclarar ciertas cosas y todavía él no se ha presentado, a pesar de haber transcurrido algunos meses desde que por primera vez se le llamó.

También queremos recordar a todos que sólo el "Bureau Internacional Antimilitarista" (B. I. A.) tiene que ver con la A. I. T., mientras que la "Biblioteca Antimilitarista Internacional" (B. A. I.), como el Comité Internacional Pro Escuelas o Pro Infancia son creados por y para J. A. Emmanuel.

Los organismos o camaradas que deseen examinar las pruebas pueden dirigirse a esta Federación Local, advirtiéndole que no enviaremos copias, pues nos es imposible dada la gran extensión de los informes a nosotros presentados.—Por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, el Comité.

Barcelona, 14 junio 1932.
Nota.—Deseamos la reproducción en la Prensa confederal y anarquista.

La venta de SOLIDARIDAD OBRERA en la Argentina
La Agencia de Publicaciones Españolas es la encargada de la venta de SOLIDARIDAD OBRERA en la República Argentina y cuya dirección es: J. M. Castro Rey, Moreno, 1178 Dpto. 2°, Buenos Aires (República Argentina).

El despertar de los campesinos

Cada paso de la Humanidad hacia el progreso exigió diluvios de sangre y lágrimas de víctimas que se sacrificaron por la felicidad de las generaciones futuras.—Emilio Zola.

Después de siglos de funesto y corrosivo letargo, el paria del terruño ha reflexionado por vez primera y se ha dado cuenta de que él también es un hombre y, como tal, tiene sagrados derechos a reivindicar. Ya no puede crecer en paraísos celestiales cuando ha despertado su dormido intelecto, cuando ve que los explotadores de superecherías místicas o políticas viven y nadan, sin producir nada, en casi fabulosas comodidades, y a él, el abuso de las autoridades; baste decir que en la Cárcel y en los cuarteles no hay más que presos de la C. N. T.

De ahí que, despierta su conciencia de clase—su dignidad de hombre—, se yergue activo, amenazando derribar el tinglado de la farsa con la fuerza de la razón, con la fuerza del espíritu sencillo, sano, fuerte, acostumbrado a luchar con las potencias de la Naturaleza.

Quien conozca el drama profundo que se desarrolla desde siglos en el campo español, bajo marcos de protuberantes bellezas naturales—para mayor ironía—debe gritar fuerte, hasta romper los oídos de tanto explotador del trabajo ajeno, contra la única explotación a que se halla sometido el campesino español, Nuestro hermano del agro ama sólo las verdaderas sencillas, útiles, nada quiere saber de argucias jurídicas, de grotescos regateos.

Complicada argucia es que haya de entregar a un usurero—al terrateniente—lo que en realidad le pertenece, lo que ha creado, lo que necesita ya para subsistir dignamente. No cree, no respeta ya al "señor", que solo ve una pequeña temporada, en la época estival, dando caza alegremente a subrosas liebres y a más saciadas las "peñas" por las RELIGIOSAS a cuyo cargo estaban los pequeños asilados.

El camarada que nos facilitó estos datos reconoció personalmente en J. Antonio Emmanuel al "celebre" Max Bembo y a J. A. Ruiz.

Por otra parte, este Comité Local tiene, entre otras muchas pruebas, un documento firmado por B. Alberti, de la Confederación Regional del Trabajo de Baleares, en el que detalla la estancia de dicho individuo por aquella región, donde, con el nombre de su explotante, Margarita Lecler, explotó hábilmente la buena fe de las camaradas de aquella isla, llegando más tarde a fundar una especie de Cruz Roja, de la que llegó a nombrar, según parece, presidenta honoraria a la ex reina de España.

Existen otros datos importantes de este individuo, que nos abstendremos de mencionar por no hacerlos demasiado extensos. Además, consideramos que con lo ya expuesto pueden hacerse cargo los Sindicatos, Ateneos, Grupos y camaradas de la "actuación" y de la "relación" de esta triple persona.

Hemos de hacer constar, antes de terminar este informe, que este Comité Local invitó por dos veces a J. A. Emmanuel para aclarar ciertas cosas y todavía él no se ha presentado, a pesar de haber transcurrido algunos meses desde que por primera vez se le llamó.

También queremos recordar a todos que sólo el "Bureau Internacional Antimilitarista" (B. I. A.) tiene que ver con la A. I. T., mientras que la "Biblioteca Antimilitarista Internacional" (B. A. I.), como el Comité Internacional Pro Escuelas o Pro Infancia son creados por y para J. A. Emmanuel.

Los organismos o camaradas que deseen examinar las pruebas pueden dirigirse a esta Federación Local, advirtiéndole que no enviaremos copias, pues nos es imposible dada la gran extensión de los informes a nosotros presentados.—Por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Barcelona, el Comité.

Barcelona, 14 junio 1932.
Nota.—Deseamos la reproducción en la Prensa confederal y anarquista.

brante a cambio de cuanto necesite para vivir. Entonces, creada una vida bella y digna en el campo, no veremos estas desbandadas de campesinos hacia las ciudades cosmopolitas.

Jamás he podido comprender cómo los Virgilio, Teócritos y otros pastores se han atrevido a nombrar la poesía del campo. Fíjate en este terruño, que es como una polifonía de sonidos y de color, al explotado de la gleba, sufriendo la a inclementes del tiempo, las zozobras de perders de la cosecha—el pan de él y los suyos—, el temor al fisco implacable, el miedo al señor obrero; la florera, que nada respeta; y decidme, señores poetas, ¿es esto poesía? El paisaje es bello, ideal, si quien lo contempla tiene noción del arte, de la estética y, además, no ha de sentir inquietudes ni temores económicos.

Quiero vivir; luego, filosofar", dice el proverbio latino. "Dónde hay hambre, la belleza se vuelve sarcasmo repulsivo, señores estetas. Sorprenden estos escritores que, gimen, cual heladas suplicas, por el éxodo del campesino hacia las grandes urbes. Es ley natural que quien está mal debe curarse; la mayoría de tales Serenios proceden del pueblo, y lo que para ellos es aceptable y cuerdo, no lo aceptan para los demás, lógica burguesa.

Que le faciliten al pueblo la vida integral, que le enseñen el valor de su trabajo; el amor al arte y a la Naturaleza; y entonces hasta los escritorios mismos se volverán al pueblo. Tales consideraciones, el campesino las acepta y de ahí que se alicie alzado queriendo recuperar el tiempo, la felicidad que han arrebatado los farsinos en aras de una felicidad celestial que nadie ha podido ver porque no existe.

En preciso que los hombres libren a las capitales las ayudas resultante; en ello está el triunfo de nuestro ideal redentor.

No hacerlo así equivaldría a suicidarnos como clase. Unos y otros necesitamos libertarnos del yugo capitalista; aumemos nuestros esfuerzos ante el despertar campesino.

Es curioso observar el asombro que experimentan políticos y sabios que tiran del carro del capitalismo; ello es muestra evidente del estrepitoso fracaso de la cultura burguesa. ¡Acaso no fueron los mismos politicastros los que ante los ojos atómicos del campesino levantaron parte del sutil velo que cubría la farsa? ¿Cómo extrañarse de que a quien le devuelven la vista percida vea con más claridad, libre de las amarras, de los temores religiosos, contempla lleno de espontaneidad, de justa cólera, la inhumanidad del engano a que le han tenido sometido y de ninguna manera va a permitir que nadie se burle de su martirio de siglos.

No cree más en leyes; después de trágica experiencia ha comprendido que la ley, hecha por y para el capitalismo, ha de perpetuar en opresión cruel.

No cree más en gobernantes; de ellos solo ha recibido palcos, desengaños y humillaciones. El uno paga y el otro paga; en su carne generosa, el Poder le ha dejado caricias de hierro cascante.

La tierra no ha de tener amos, la tierra, como el aire, el sol, el agua, la luz, son elementos imprescindibles para la subsistencia de la humanidad; por lo mismo, quien pretende la propiedad de tales elementos comete un crimen de lesa humanidad. Verdaderamente es un error creer que la tierra ha de ser de quien la trabaja; por ignorarlo Lenin se ha creado otra clase, otro dueño: el kulak, peor que los otros, entorpeciendo, atascando el curso de la revolución rusa. ¡Tal hecho ha sido funesto, porque nuestra revolución ha de vencer por la rapidez en crear la nueva vida. El agro ha de pertenecer a la colectividad; es más justo y benéfico para todos.

Ahora bien; los productos de la tierra han de ser para quien la trabaja, que entregará el so-

COMITÉ PRO PRESOS
Este Comité notifica a las familias de los compañeros recluidos en la cárcel y a las de los camaradas deportados que aplaza el subsidio hasta nuevo aviso.

Mañana aparecerá en estas columnas la cantidad total de pesetas que este Comité ha distribuido en concepto de subsidios desde que se abrió la suscripción nacional pro presos y deportados.—El Comité.

PAQUETEROS MOROSOS

RELACION DE LOS PAQUETEROS QUE NO HAN PAGADO LO QUE ADEUDAN A "SOLIDARIDAD OBRERA", A PESAR QUE PARA ELLO HAN SIDO REQUERIDOS VARIAS VECES:

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes names like ESTEBAN JUTGLA BARTRINA, JOSE RAMIREZ, JUAN GOMEZ MIRANDA, etc.

Recomendamos encarecidamente estos señores a todos los organismos obreros adheridos a la C. N. T., grupos anarquistas y compañeros de las citadas localidades, con la esperanza de que todos sabrán cumplir con su deber. A la presente lista de MOROSOS seguirá otra si los interesados no pagan lo que adeudan a nuestro diario

LA ADMINISTRACION

ORGANO DE AÑO III- Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en

Para en